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АСХАБАДЗЕ 
ПОКИДАЕТ 
«СПАРТАК»

Вчера официальный сайт «Спартака» сообщил, 
что совет директоров клуба принял решение о 

досрочном прекращении полномочий 
генерального директора красно-белых Романа 

Асхабадзе. При этом другие изменения в 
структуре управления, а также назначение 
нового генерального директора последуют 

после ближайшего заседания совета 
директоров, который состоится по окончании 
сезона. Напомним, что Асхабадзе работал в 

системе «Спартака» с 2006 года, а пост 
гендиректора занимал с 2013-го.

Стр. 2

ХОККЕЙ

Больше недели назад завершился чемпионат мира, в котором сборная 
России завоевала серебро. Однако проигрыш в финале «заклятым 
друзьям» из Канады подпортил впечатление от выступления нашей 

команды. Как оказалось, канадские 6:1 сидят занозой и в сердце лидера 
сборной последних лет, лучшего снайпера НХЛ Александра Овечкина,  

с которым пообщался наш корреспондент.

Александр ОВЕЧКИН: «МЫ 
ВОЗЬМЕМ РЕВАНШ У КАНАДЫ»

- Сразу скажу, что это был один из 
самых запоминающихся чемпионатов 
в моей карьере, который никогда не за-
буду, - начал Овечкин. - Даже несмотря 
на то, что провел лишь две игры - полу-
финал с американцами и финал с канад-
цами. Но в этих двух матчах произошло 
столько событий, что хватит, наверное, 
на целый чемпионат. 

- Кстати, вы установили мировой 
рекорд по скорости прибытия на первен-
ство планеты - оказались в сборной пра-
ктически через сутки после вылета из 
плей-офф НХЛ…

- Во-первых, я говорю спасибо руко-
водству «Вашингтона» за то, что полу-
чил возможность без промедления при-
лететь в сборную. В клубе знают, как для 
меня важна национальная команда, и 
всегда идут мне навстречу. 

Во-вторых, я благодарен штабу Анд-
рея Сафронова и Олега Знарка за то, что 
меня ждали буквально до последней иг-
ры чемпионата мира. Знаю, многие ста-
вили под сомнение этот план, но он все-
таки, на-деюсь, сработал. Был счастлив 
помочь сборной в матче с американца-
ми, немного с ними потолкаться и даже 
забить гол (смеется). 

- Что произошло в финале с канад-
цами?

- В тот момент времени соперник, 
увы, был сильней и одержал закономер-
ную победу. Мы наших канадских дру-

зей-соперников поздравили, каждому 
пожали руку. 

- Прошла неделя, эмоции схлынули. 
В чем причины такого уверенного успе-
ха Кленовых листьев в классическом для 
мирового хоккея финале? 

- Это у вас, прессы, эмоции схлыну-
ли (улыбается). У нас, хоккеистов, все 
по-прежнему, поэтому ничего дельного 
сказать не могу. Канадцы - молодцы, но 
жизнь на финале в Чехии не заканчи-
вается. Мы еще встретимся и, надеюсь, 
возьмем реванш. 

ЗНАЕМ, ЧТО НАС ЖДЕТ  
В МОСКВЕ-2016

- От имени пресс-службы благода-
рен вам за то, что после напряженней-
шей четырехдневки, включившей два 
матча и два ночных перелета, один из 
которых - трансатлантический, во Вну-
кове вы нашли в себе силы выйти в пря-
мой эфир ТВ и поблагодарить страну за 
поддержку…

- Интервью действительно далось не-
легко, форма не была идеальной. Но как 
можно было отказать общенационально-
му каналу, который пошел на такой рис-
кованный эксперимент в прямом эфире? 
Вообще после каждого матча мы стара-
лись общаться с прессой - и российской, 
и европейской, и североамериканской. 
Журналистов вокруг сборной в Чехии 

было очень много. Здорово, что наша ко-
манда была так популярна. 

- Ожидали, что на матчах сборной Рос-
сии каждый раз будет собираться полная 
17-тысячная «О2 Арена»? 

- Я даже в Вашингтоне чувствовал 
ажиотаж чемпионата мира. Что уж го-
ворить о Европе и, в частности, о Пра-
ге. Поддержка российских болельщи-
ков действительно была фантастиче-
ской. Как забыть тот живой коридор из 
сотен болельщиков, который после фи-
нала выстроился у нашей гостиницы? 
Несмотря на поражение, фанаты просто 
не дали нам поужинать, даже чуть задер-
жали отправление автобуса в аэропорт. 
И никто не остался в обиде. 

- Помните невесть откуда взявшийся 
броневичок с сидевшими на крыше фана-
тами с флагами, который перед финалом 
неожиданно сопровождал автобус сбор-
ной на «О2 Арену»?  

- Так, может, этот караул и помешал 
нам в финале? (Смеется.) Если же серь-
езно, то, повторюсь, все игроки команды 
благодарны болельщикам за поддержку 
сборной на чемпионате мира. Знаем, ка-
кой бум был в первые майские дни в Рос-
сии, как страна жила нашей игрой. По-
нимаем, что команду ждет ровно через 
год в Москве и Питере на домашнем чем-
пионате мира. И уже готовимся.

Игорь ЛАРИН

ФУТБОЛ СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА
Вчера президент 

«Зенита»  
в Москве 

встретился  
с группой 

российских 
журналистов, 
среди которых 

был  
и корреспондент 

«СЭ». 
Обсуждались 
самые разные 

темы -  
от трансферов  

до лимита  
на легионеров,  

от судьбы Андрея 
Аршавина до 

вотума недоверия  
Николаю Толстых.

Александр ДЮКОВ: 
«ЗЕНИТ» НИКОГДА  
НЕ СТАНЕТ ИГРАТЬ 

ДОГОВОРНЯКИ!»
ТРАНСФЕРЫ

- Будут ли громкие покупки? 
Много ли придет новичков?

- Не думаю, что будет боль-
шое количество новых имен. 
Пока сезон не завершен, я не 
готов обсуждать, кто придет, а 
кто уйдет из «Зенита». Останет-
ся ли Аршавин? По действую-
щему договору Андрей - игрок 
«Зенита». От комментариев о его 
будущем воздержусь.

ЛИМИТ
- Мы ориентированы на силь-

ных и мотивированных игроков. 
Какой паспорт - вторично. Хо-
тя мы ориентируемся и на ли-
мит на легионеров, конечно же.

- Лимит, по-вашему, - добро 
или зло?

- Это инструмент, который 
может влиять определенным 
образом, чтобы отдельные иг-
роки прогрессировали, и мож-
но, наверное, назвать человек 
пять, кому он действительно 
помог. Но есть и другая сторо-
на медали: если мы посчитаем 
всех тех футболистов, кого ли-
мит «убил», лишив мотивации, 
и посчитаем те деньги, которые 
клубы переплатили, хотя могли 
инвестировать в другие вещи…

Я сторонник конкуренции. 
Евгений Гинер любит приводить 
пример Жиркова и Щенникова, 
которые выиграли борьбу за ме-
сто в составе. У нас играет мо-
лодой Шатов. Конкуренция по-
лезна. Нам надо реформировать 
систему соревнований, чтобы 
уровень конкуренции рос.

ТОЛСТЫХ
- Почему Николаю Толстых 

вынесен вотум недоверия? И кто 
может его сменить?

- Таких людей немало. Но все 
они при деле. Насколько они гото-
вы взвалить на себя эту ношу? От 
перечисления имен воздержусь.

Могу сказать, чем руководст-
вовался исполком, когда выносил 
вотум недоверия. Николай Алек-
сандрович любит футбол, дума-
ет о развитии, хочет сделать его 

чище. Но многие члены исполко-
ма увидели, что РФС не стал кон-
солидирующей силой в футбо-
ле. Скорее даже наоборот. Есть 
конфликты, противостояния - с 
лигами, клубами, Министерст-
вом спорта, тренерским штабом 
сборной. Во-вторых, много заяв-
лений от РФС, которые приводят 
к снижению интереса к футболу. 
Как результат, уходят спонсоры. 
И финансовое положение РФС не 
самое лучшее. Понятно, что РФС 
заинтересован в том, чтобы раз-
вивать наш футбол, однако нет 
серьезного анализа, каким обра-
зом нам все-таки повысить эф-
фективность подготовки моло-
дых игроков и сделать наш фут-
бол сильнее.

ТЕЛЕПРАВА
- Новый федеральный спор-

тивный канал будет создан. Мы 
это решение только приветст-
вуем и будем рады, если какой-
то из матчей тура будет там 
транслироваться. Мы заинте-
ресованы в том, чтобы россий-
ский футбол смотрело как мож-
но больше зрителей. Что каса-
ется нового контракта между 
РФПЛ и «НТВ-Плюс», то его ус-
ловия еще обсуждаются.

«ЗЕНИТ» - «УФА»
- Все эти слова о том, что матч 

был договорным… Обсуждается 
пропущенный нами гол. Но все 
мячи забиваются после ошибок. 
Они бывают разные, тут был иг-
ровой момент. Читал высказыва-

ния пресс-атташе одного из клу-
бов (речь про сотрудника туль-
ского «Арсенала». - Прим. «СЭ»). 
Так по тем ошибкам, которые со-
вершают футболисты этого клу-
ба перед пропущенными мяча-
ми, можно было сделать вывод, 
что еще до начала чемпионата 
ряд игроков поставили на то, что 
вылетят. Иногда и во дворе таких 
ошибок не увидишь.

«Зенит» никогда, ни при ка-
ких условиях не пойдет на не-
честную игру. А те, кто обвиня-
ет нас... Что ж, каждый судит в 
меру своей испорченности. По-
вторяю, мы на это не пойдем 
ни-ког-да. Вообще, как вы се-
бе это представляете? Я при-
глашаю Андре, Халка, Криши-
то, Данни, Хави Гарсию и став-
лю перед ними задачу сыграть 
вничью?.. Как?! Если Андре не 
понимает, как отправлять на 
матч дублирующий состав, как 
он поймет такое?! И потом, ра-
но или поздно игроки начнут 
рассказывать истории в прессе.

Раз уж на то пошло, я решал 
вопрос о проведении матча с гла-
вой Республики Башкортостан. 
Полагаете, я ему вот так и ска-
зал: «Ну, давай, мы все решим, у 
меня Халк прикрученный, пусть 
ваш игрок на 90-й минуте куда 
надо прибежит, а Нету все сде-
лает»? В общем, фантасмагория.

- Чем вы тогда объясняете 
критику, которая обрушилась на 
«Зенит»?

- Есть специалисты, которые 
не любят «Зенит». Мы падки на 
теории заговоров, во всем ви-
дим тайный сговор. Но хочу от-
метить, что «Арсенал» прислал 
нам официальные извинения.

- Может, не стоило проводить 
матч в Петербурге, чтобы избе-
жать репутационных потерь и 
лишних разговоров?

- А что, если бы мы сыграли 
вничью в Уфе или в другом го-
роде, реакция общественности 
была бы иной?

Дмитрий СИМОНОВ
Полную версию интервью читайте 

на сайте «СЭ» и в одном из 
ближайших номеров газеты. 17 мая. Санкт-Петербург. «Уфа» - «Зенит» - 1:1. Питерский клуб - четырехкратный чемпион России!
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17 мая. Прага. Чемпионат мира. Финал. Канада - Россия - 6:1. 
Александр ОВЕЧКИН.
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ТЕЛЕТРАНСЛЯЦИИ
Чемпионат России. Премьер-лига. 30-й тур

30 мая, суббота

НАШ ФУТБОЛ On-line матчей тура 13.15
НТВ Зенит - Локомотив 13.30
НТВ Плюс Футбол 1 Зенит - Локомотив 13.30
НТВ Плюс Футбол 2 Динамо - Краснодар 13.30
НТВ Плюс Теннис Кубань - Арсенал 13.30
НТВ Плюс Спорт Плюс Ростов - ЦСКА 13.30
HD Спорт Ростов - ЦСКА 13.30
НТВ Плюс Футбол 3 Уфа - Рубин 13.30
НТВ Плюс Спорт Спартак - Амкар 13.30
НТВ Плюс Баскетбол Терек - Урал 13.30
Инфоканал Торпедо - Мордовия 13.30

- Как восприняли новость об уходе гене-
рального директора Романа Асхабадзе?

- Знаю, что его контракт с клубом был 
рассчитан до конца июня. Не знаю, поче-
му было принято такое решение. Нам же, 
ветеранам, ничего не объясняют. Созда-
ли попечительский совет, который соби-
рался два раза. Вот, собственно, и все. Так 
что мы абсолютно не в курсе причин тех 
или иных изменений… Полной информа-
цией не владею.

- То есть со стороны вам неясно, поче-
му Асхабадзе не предложили новое согла-
шение?

- Нужно же понять, какие к нему пре-
тензии. Поэтому как я сейчас могу возму-
щаться или соглашаться с решением со-
вета директоров?

- Сам Асхабадзе в недавнем интервью 
«СЭ» оценил свою работу на твердую «чет-
верку». Какой вам видится его деятель-
ность?

- Он нормальный, коммуникабельный 
человек, никакого негатива у меня не вы-
зывал. Но, правда, возникает вопрос.

- Какой?
- Если Асхабадзе отвечал за селекцию, 

ему можно предъявить претензии. Те иг-
роки, которые в последнее время пригла-
шены в «Спартак», не отвечают уровню и 
требованиям этого клуба, его традициям. 
Мне непонятна работа на трансферном 
рынке. Ведь давайте посмотрим на селек-
цию ЦСКА. Она поистине точечная. Кого 
не возьмут, практически все себя проявля-
ют. Меня, в частности, интересует следую-
щее: почему Еременко и Натхо оказались 
в составе армейцев, а не в «Спартаке»? Ка-
залось бы простой вопрос, а ответа нет…

- И практически бесплатно.

- В том то и дело! Должна же работать 
селекционная служба!

- Асхабадзе ставит себе в заслугу прио-
бретение Квинси Промеса.

- Промес действительно пришелся ко 
двору. Талантливый парень, способный. 
Дай бог, чтобы не снизил к себе требова-
ния. Но один Промес в поле не воин! А в 
целом команда необучена и плохо подго-
товлена!

- Но это уже вопросы не к генерально-
му директору?

- Да даже этот состав можно было под-
готовить гораздо лучше! Вопрос к тренеру.

- Мурат Якин, к слову, едва ли останет-
ся теперь на своем посту…

- Считаю, что, когда приглашается тре-
нер, в первую очередь должна учитывать-
ся его концепция и философия. На тренер-
ском совете при сборной России мы беседо-
вали с наставником «Краснодара» Олегом 
Кононовым. Видно, что он очень вдумчи-
во относится к подготовке команды. И се-
годня «Краснодар» играет в спартаковский 
футбол. А вот красно-белые…

- Вернемся к должности генерального 
директора. Этот пост теперь должен занять 
бывший тренер или игрок «Спартака»?

- Желательно, чтобы это был бывший 
спартаковец. А что касается тренера, я бы 
не прибегал к иностранному специалисту. 
Есть Черчесов, Аленичев, Рахимов. Кто 
еще? В «Краснодаре» работает Тихонов. Я 
возглавляю комиссию по лицензированию 
тренеров, видел, как он сдавал экзамен на 
высшую категорию. Он прекрасно владеет 
материалом! Не хочу как-то себя выпячи-
вать, просто расскажу одну историю. Ког-
да я заканчивал игровую карьеру, ко мне 
подошел Николай Петрович Старостин и 
сказал: «Мы хотим, чтобы ты теперь воз-

главил команду». Я удивился - мол, толь-
ко вчера выходил с ребятами на поле, а те-
перь буду ими руководить? Ничего. В 60-м 
году мы выступили неудачно, в 61-м - ста-
ли третьими, а в 62-м - завоевали золото, 
Вот вам и пример. Доверили! Правда, вто-
рого такого человека и руководителя, как 
Николай Петрович, уже нет…

- К сожалению, нет.
- И все-таки при решении кадровых во-

просов было бы не лишним узнавать мне-
ние членов попечительского совета.

- Если сейчас руководители «Спартака» 
пригласят вас на разговор по поводу канди-
датуры генерального директора, вы кого-то 
предложите на эту должность?

- С ходу, конечно же, нет. Но свое мне-
ние обязательно выскажу. Поверьте, мне 
есть что сказать. Если они представят на 
выбор три кандидатуры, я смогу выразить 
свое предпочтение.

- Возможно ли возвращение в «Спартак» 
Валерия Карпина?

- Не знаю.
- Последние перестановки в клубе все-

ляют в вас какой-то оптимизм?
- Прежде всего нужно поблагодарить 

Леонида Арнольдовича Федуна. Он столь-
ко лет финансировал клуб, содержал его, 
построил прекрасный стадион и сейчас не 
отказывается выделять деньги «Спартаку». 
Да, были допущены определенные ошиб-
ки. Повторю, стоит прислушиваться по-
рой к мнению тех, кто кое-чего добился с 
красно-белыми в качестве игроков и тре-
неров. Нужно провести трезвый анализ. А 
по поводу оптимизма… Впереди следую-
щий сезон. Надо верить в лучшее. Период 
без трофеев затянулся.

Виталий АЙРАПЕТОВ

Александр ЛЬВОВ

Последние дни я думал, что мой 
мобильник расплавится. Друзья, кол-
леги, читатели засыпали вопросами 

по поводу будущего Романцева. Станет ли 
он президентом «Спартака»? Возглавит ли 
команду? Возьмет ли в помощники Алениче-
ва с Тихоновым или сам станет учить их, как 
добывать победы? Заодно интересовались, 
не собираюсь ли и я составить компанию 
Олегу Ивановичу, рядом с которым нема-
ло проработал в должности пресс-атташе 
красно-белых и сборной России. Представь-
те, сколько раз пришлось говорить: «Нет».

Одних это разочаровывало, у других 
вызывало сомнение, а кое-кого удивляло. 
К примеру, Юрий Семин жестко заявил: «Ну 
и зря! Надо Олегу возвращаться. Только он 
сможет поднять нынешний «Спартак!»

Говоря это, мудрый Палыч видел Роман-
цева не в президентском кабинете с секре-
таршей в приемной и дымящимся кофе на 
служебном столе, а на поле в Тарасовке. 
Сам он уже попробовал себя в роли прези-
дента «Локомотива». Но быстро поняв, что 
не его это дело - выбивать деньги у началь-
ства и судиться с уволенными коллегами, 
вернулся в профессию. И тот грустный опыт 
научил только одному: дело ТРЕНЕРА - ТРЕ-
НИРОВАТЬ!

В этом они с Романцевым схожи на все 
сто. Я пришел в «Спартак», когда Олег Ива-
нович был в нем первым лицом и в клубе, 
и в команде, как завещал ему, уходя в мир 
иной, легендарный Николай Петрович Ста-

ростин. Как выяснилось, то был идеальный 
вариант, который нынче воспринимается 
не иначе как фантастика. Сегодня все по-
другому: президент дает деньги, нанятый 
тренер их отрабатывает. Казалось бы, все 
логично. Но…

Романцеву довелось это проходить и в 
родном «Спартаке», и в «Динамо». Приход в 
эти уважаемые клубы двух олигархов оста-
вил печальную память: красно-белые уже 
13 (!) лет без золота, а бело-голубым, кро-
ме бронзы-2007, и вспомнить нечего. Для 
тренера, выигравшего в России все, вре-
мя, потраченное на общение с вздорными 
хозяевами, мнившими себя футбольными 
профи, стало безнадежно потерянным. Да 
и как могло быть иначе, если боссы обычно 
слушают только таких же богатых, как и они. 
А сказанное ими - закон. Даже в футболе, в 
котором, как и в сельском хозяйстве, у нас, 
как известно, разбираются все.

Для Романцева, привыкшего к полной 
независимости, это было дикостью. Но дело 
было превыше всего. И перед неизбежным 
уходом он добыл «Спартаку» пока последний 
в его истории трофей - Кубок России-2003, 
а год спустя спас «Динамо» от неминуемо-
го, казалось бы, вылета в первый дивизион.

Когда Романцев взял паузу, я пытался 
понять, почему он, 365 дней в году живший 
любимым делом, вдруг решил отойти в сто-
рону. Зная, что Олег Иванович не любит 
говорить об этом, старался к этой теме не 
возвращаться. И лишь прошлой осенью в 
Петербурге, где мы снимали передачу с его 
участием, рискнул спросить его об этом.

- Поймите, от тренера теперь мало что 
зависит, - чуть раздраженно сказал тогда 
Романцев, - И свобода творчества нашего 
брата в российском футболе стала поня-
тием условным. А правят в нем бал те, кто 
дает деньги. Не спросив тренера, они могут 
навязать ему купленных ими игроков, а то 
и заставить выпустить на игру свой вари-
ант состава. О какой работе здесь может 
идти речь?

- Ну а если Аленичев с Тихоновым или кто-
то еще из тех, с кем вы ковали золото, воз-
главят «Спартак» - поможете?

- Это же совсем другое дело, если рабо-
тать станут свои, спартаковцы, - сразу же 
улыбнулся Романцев. - Считаю, что это един-
ственный вариант вернуть нашему клубу 
большие победы. Как говаривал Николай 
Петрович Старостин, без прошлого не быва-
ет будущего.

Говоря о тренерской несвободе, Роман-
цев имел в виду и отправленного восвоя-
си Гончаренко, чья «Кубань» шла в лидерах, 
и Кучука, добывшего «Локомотиву» брон-
зу, и списанного родным «Динамо» Кобеле-
ва, который вывел клуб в отборочный тур-
нир Лиги чемпионов. Да мало ли кого еще… 
Имя им - легион.

Говоря о парадоксальности нашего 
нынешнего футбола, часто приходится слы-
шать такую фразу: «Мол, такие нынче време-
на». Романцева они не устраивают - в одну 
реку дважды не входят. Но если это будет 
своя, пусть и неспокойная спартаковская 
река, то, скорее всего, он все-таки рискнет.

И дай-то Бог, Олег Иванович!

Дмитрий ЗЕЛЕНОВ

Роману Асхабадзе чуть за трид-
цать, и он - ярчайший пред-
ставитель своего поколения. В 

российском футболе таких людей, 
пожалуй, можно пересчитать по паль-
цам. Лично я могу назвать только 
одного - Александра Низелика, быв-
шего переводчика Лучано Спаллетти 
и Фабио Капелло. Их отличие с Асха-
бадзе состоит лишь в том, что один 
пошел в управленцы, другой - в трене-
ры. Низелик сейчас возглавляет юно-
шескую команду «Зенита» в питерской 
академии и готовится к получению 
лицензии Pro.

В остальном они почти близне-
цы - талантливы, невероятно работо-
способны, лишены каких-либо санти-
ментов, умеют держать дистанцию с 
одними и ненавязчиво сокращать ее 
с другими, тонко чувствуют момент. 
Даже во внешности есть что-то общее. 
А еще они изумительно говорят на 
нескольких иностранных языках.

С языка, собственно, и началась 
стремительная карьера Романа Гура-
мовича.

Вспоминается сентябрь 2008 года. 
Шла первая пресс-конференция ново-
го главного тренера «Спартака» Мика-
эля Лаудрупа. По правую руку от дат-
чанина сидел Валерий Карпин, по 
левую - Асхабадзе. Подтянутый моло-
дой человек бойко переводил с испан-
ского, на котором с публикой общался 
Лаудруп, и его речь казалась слад-
кой музыкой - особенно в сравнении 
с тем, к чему привыкли журналисты. 
Ведь как бывало чаще всего - при-
гласят девушку из иняза, никогда не 
смотревшую футбол, и поди разбе-
ри, что значит «ударщик» или «пол-
ный задний».

Асхабадзе искусством перевода 
владел мастерски. Его не требова-
лось редактировать - пиши, что слы-
шишь, и интервью готово. Здорово, 
когда тебя понимают. Его и понима-
ли - тренеры, футболисты, руководи-
тели. Он их, в свою очередь, понимал 
еще лучше.

Мастер спорта по боксу, Асхабад-
зе знал, как и куда ударить. Он никог-
да не делал успехов на футбольном 
поле, однако это не помешало ему 
еще при Лаудрупе фактически войти 
в тренерский совет и не покидать его 
все пять лет, пока команду возглав-

лял Карпин. Конечно, решения пона-
чалу принимали другие, но Асхабадзе 
был погружен во все процессы, видел, 
как живет «Спартак», чем он дышит, и 
этим ценным знаниям будущий генди-
ректор нашел верное применение. Он 
быстро превратился из просто Рома-
на в Романа Гурамовича, стал одной 
из самых влиятельных фигур в клу-
бе, при этом долгое время дейст-
вовал негласно. Таких людей обыч-
но называют серыми кардиналами. 
Или Наполеонами. А бывший пресс-
атташе «Спартака» Леонид Трахтен-
берг подобрал другое определение 
- гипнотизер.

Как же у такого талантливого чело-
века, как Асхабадзе, сложился столь 
противоречивый образ? Неужели его 
успеху завидовали, а оттого злосло-

вили? В недавнем интервью «СЭ» 
Роман Гурамович даже поблагода-
рил «завистников, распускающих слу-
хи». Сделали, мол, его сильнее. Впол-
не возможно, так и есть.

Но разве можно назвать слухом 
историю, свидетелями которой были 
почти все футболисты «Спартака»? 
Когда вышеупомянутый Трахтенберг 
(пожилой уже человек) по возвраще-
нии с какого-то выезда был вынуж-
ден бежать, а потом и ехать вплоть до 
Тарасовки за клубным автобусом, где 
осталась его куртка с документами, 
потому что Роман Гурамович велел не 
останавливаться. Порядок есть поря-
док, скажут одни. Другие возмутятся. 
Возмутился и Трахтенберг. После чего 
из пресс-атташе «Спартака» превра-
тился в пресс-атташе «Ростова».

Совсем не слух и то, что Асхабад-
зе недолюбливали многие российские 
футболисты. Особенно - молодежь, с 
которой он держался как самый стро-
гий начальник. При этом с легионера-
ми дружил, и этот контраст особенно 
бросался в глаза.

Шушукаться и пересмеивать-
ся игроки перестали только после 
того, как Асхабадзе стал генераль-
ным директором. Тут уж стало не до 
шуток. Бытовые сценки ушли в прош-
лое. Асхабадзе вышел на новые высо-
ты.

Плохим ли он был гендиректором? 
Вопрос интересный, но чтобы отве-
тить на него, нужно уйти от личност-
ных оценок, а это сделать непросто. 
Кроме того, спартаковская система 
управления слишком ветвиста, чтобы 
исходить из логики. Что касается опе-
ративного руководства, то здесь пре-
тензий к Асхабадзе, насколько извест-
но, ни у кого не было. Он помногу 
работал над текучкой, вел перегово-
ры по трансферам (сам себе в заслугу 
экс-гендир в частности ставит покуп-
ку Промеса), управлял деятельностью 
базы, академии, молодежного состава 
и «Спартака-2». Зачем же было тако-
го менеджера увольнять? Только ли 
из-за слабых результатов команды?

Рискну предположить, что Асха-
бадзе не рассчитал силы и попросил 
себе чуть больше полномочий, чем он 
обладал до этого. Вряд ли столь амби-
циозному управленцу нравилось, что 
ключевой отдел, спортивно-селек-
ционный, подчинялся не гендирек-
тору, а, по сути, напрямую владель-
цу - Леониду Федуну. Не Асхабадзе 
решал, кого купить и кого продать. 
Более того, даже не он занимался 
стратегией.

Наверное, генеральный директор 
мог бы тихонько довольствоваться 
тем, что есть, и не претендовать на 
большее, но в этом случае Асхабад-
зе пошел бы против всех принципов, 
которые привели его на вершину. Так 
отчего же не рискнуть? Но риск - дело 
капризное, и в этот раз удача отверну-
лась от Асхабадзе. Как и Наполеон, он 
не сумел избежать своего Ватерлоо.

Очень интересно, что впереди - 
ссылка на остров Святой Елены или 
еще один шанс? Сам Асхабадзе в 
недавнем интервью «СЭ» сказал, что 
личный «план Б» у него есть всегда.

ФИФА НЕ СТАЛА 
ОТКАЗЫВАТЬСЯ  

ОТ «ТРОЙНОГО НАКАЗАНИЯ»
Исполнительный комитет Международной федерации футбола отка-

зался вносить какие-либо изменения в дисциплинарный регламент и 
сохранил дисквалификацию, налагаемую за фол «последней надежды». 
Ранее в этом году Международный совет (ИФАБ), уполномоченный 
менять правила игры, в очередной раз рассмотрев предложения об 
отмене «тройного наказания», воздержался от каких-либо новшеств.

Вместо этого ИФАБ предложил ФИФА смягчить санкции, приме-
няемые к футболисту в соответствии с ее дисциплинарным регламен-
том. Этого не случилось, и, таким образом, за лишение соперника 
явной возможности забить гол игрок по-прежнему будет наказывать-
ся 11-метровым ударом, красной карточкой и дисквалификацией.

Александр БОБРОВ

МАТЧИ ПОСЛЕДНЕГО ТУРА 
СУДЯТ АРБИТРЫ ФИФА

Определены арбитры, инспекторы и делегаты матчей 30-го тура 
чемпионата России. Назначения получили:

«Динамо» - «Краснодар» - С.С. ЛАПОЧКИН, Веретешкин (оба - 
Санкт-Петербург), Лунев (Новосибирск), резервный Шпилев (Бел-
город), инспектор Баскаков (Москва), делегат Ключников (Ростов-
на-Дону);

«Кубань» - «Арсенал» - КАРАСЕВ, Аверьянов, Калугин, резервный 
Чернов, инспектор Ходырев (все - Москва), делегат Ахмадуллин (Казань);

«Ростов» - ЦСКА - МЕШКОВ (Дмитров), Демешко (Химки), В.Семенов 
(Гатчина), резервный Москалев (Воронеж), инспектор Безубяк (Санкт-
Петербург), делегат Киселев (Томск);

«Уфа» - «Рубин» - А.В.НИКОЛАЕВ, Мосякин (Москва), Кулала-
ев (Волжский), резервный Волошин (Смоленск), инспектор Захаров, 
делегат Пышкин (оба - Москва);

«Спартак» - «Амкар» - С.ИВАНОВ, Березнев (оба - Ростов-на-Дону), 
Петросян (Бронницы), резервный Чистяков (Азов), инспектор Сухина 
(Малаховка), делегат Сафонов (Москва);

«Терек» - «Урал» - БЕЗБОРОДОВ, Кудрявцев, Абусуев, резервный 
К.Левников (все - Санкт-Петербург), инспектор А.Бутенко (Москва), 
делегат Гребенюк (Пермь);

«Торпедо» - «Мордовия» - ВИЛКОВ (Нижний Новгород), Данченко 
(Уфа), Ширяев (Ставрополь), резервный Апонасенко (Москва), инспек-
тор Чеботарев (Краснодар), делегат Ларин (Москва);

«Зенит» - «Локомотив» - НИЗОВЦЕВ (Нижний Новгород), Еровен-
ко (Краснодар), Воронцов (Ярославль), резервный Костевич (Курск), 
инспектор Рощин (Кисловодск), делегат Проскурин (Воронеж). 

Глава департамента судейства и инспектирования РФС Валентин Иванов, 
словно реагируя на слова президента «Урала» Григория Иванова, в завершаю-
щем туре задействовал главным образом ведущих судей: 7 из 8 игр обслужат 
арбитры ФИФА. Владимир Москалев, Кирилл Левников и Сергей Костевич назна-
чены резервными. В первом дивизионе 30 мая будут работать Алексей Еськов, 
Игорь Федотов и Тимур Арсланбеков. Травмирован Александр Егоров. По разным 
причинам отсутствуют Алексей Матюнин, Сергей Куликов и Виталий Рушаков.

Александр БОБРОВ

ПОЧЕМУ УВОЛИЛИ АСХАБАДЗЕ
Обозреватель «СЭ» об отставке генерального директора «Спартака»

«СПАРТАК» ПРИ АСХАБАДЗЕ:
ВОЗВРАЩЕНИЕ В 2004 ГОД

Роман Асхабадзе - четвертый и, возможно, последний генеральный дирек-
тор «Спартака», занимавший этот пост в эпоху, когда клубом руководил непо-
средственно Леонид Федун. При Асхабадзе красно-белые практически вер-
нулись туда, откуда начинали в момент покупки «Спартака» Федуном. Два 
сезона подряд команда занимает 6-е место в чемпионате, причем в 30-м 
туре может потерять и его, если наберет меньше очков, чем «Локомотив». 

Еще болезненнее отрыв спартаковцев от лидера или чемпиона. Нынче он 
составляет 21 очко - точно такая же дистанция была между ними и тогдаш-
ним чемпионом России «Локомотивом» по итогам сезона-2004, который стал 
первым при Федуне. (Дмитрий КУЗНЕЦОВ)

Результаты «Спартака» при четырех генеральных директорах  
эпохи Федуна

 Сезон                  Генеральный директор
 

Место
 Отставание 

     от лидера/чемпиона
2004 Юрий ПЕРВАК (с 29 марта) 8-е 21 очко («Локомотив»)
2005 Юрий ПЕРВАК (до 21 июля) 6-е 12 («Локомотив»)
2005 Сергей ШАВЛО (после 21 июля) 2-е   6 (ЦСКА)
2006 Сергей ШАВЛО 2-е   0 (ЦСКА)
2007 Сергей ШАВЛО 2-е   2 («Зенит»)
2008 Сергей ШАВЛО (до 7 августа) 5-е   3 («Рубин»)
2008 Валерий КАРПИН (после 7 августа) 8-е 16 («Рубин»)
2009 Валерий КАРПИН 2-е   8 («Рубин»)
2010 Валерий КАРПИН 4-е 19 («Зенит»)
2011/12 Валерий КАРПИН 2-е 13 («Зенит»)
2012/13 Валерий КАРПИН (до 13 декабря 2012) 5-е 11 (ЦСКА)
2012/13 Роман АСХАБАДЗЕ (после 13 декабря 2012) 4-е 13 (ЦСКА)
2013/14 Роман АСХАБАДЗЕ 6-е 14 (ЦСКА)
2014/15 Роман АСХАБАДЗЕ (до 26 мая 2015) 6-е 21 («Зенит») Время Романа АСХАБАДЗЕ (справа) в «Спартаке» Леонида ФЕДУНА подошло к концу.

Никита СИМОНЯН:  
«ВОПРОС К АСХАБАДЗЕ: 

ПОЧЕМУ ЕРЕМЕНКО 
ОКАЗАЛСЯ В ЦСКА?»

Легенда «Спартака» высказался о нынешней ситуации в клубе
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СИМВОЛИЧЕСКАЯ СБОРНАЯ ТУРА               
Версия «СЭ»

29-й тур Специалист Журналист «СЭ»
Результаты Ноздрин Мартынов

АМКАР - ЗЕНИТ - 1:0 1:1 - 0 очков 1:1 - 0 очков
ТОРПЕДО - УРАЛ - 3:1 0:2 - 0 очков 0:1 - 0 очков
СПАРТАК - УФА - 1:2 1:1 - 0 очков 1:2 - 3 очка
КРАСНОДАР - РОСТОВ - 2:1 1:0 - 2 очка 3:1 - 1 очко
МОРДОВИЯ - ТЕРЕК - 1:0 1:1 - 0 очков 0:0 - 0 очков
ДИНАМО - АРСЕНАЛ - 2:2 3:1 - 0 очков 2:0 - 0 очков
ЛОКОМОТИВ - КУБАНЬ - 1:1 1:1 - 3 очка 1:0 - 0 очков
ЦСКА - РУБИН - 3:0 1:0 - 1 очко 1:0 - 1 очко
Итого 6 очков 5 очков
После 29 туров (+10=1-18) Специалисты Журналисты «СЭ»
Сумма 170 очков 200 очков
Напоминаем систему начисления очков: угаданный исход - 1,  
угаданная разность в счете - 2, угаданный счет - 3 очка.

КОНКУРС ПРОГНОЗИСТОВ
В 29-м туре соперничество специалистов и журналистов «СЭ» про-

должили бывший защитник «Локомотива» и «Спартака» Виктор Ноздрин 
и корреспондент Анатолий Мартынов. Выиграл специалист, набравший 
6 очков и вышедший по сумме двух прогнозов (12 очков) на 9-е место в 
своей профессиональной «лиге». Ноздрин угадал счет в матчах «Локо-
мотив» - «Кубань» (1:1), одну разность и один исход. Мартынову же уда-
лось набрать 5 очков (10 в сумме и 13-е место в споре журналистов) - 
он сумел правильно предсказать счет в матче «Спартак» - «Уфа» (1:2) и 
два исхода. Благодаря успеху Ноздрина специалисты сократили отста-
вание от соперников до 30 баллов.

Андрей ДИКАНЬ
Краснодар

Несколько раз по-настоя-
щему спас команду от разыг-
равшегося ближе к концу мат-
ча «Ростова», который едва не 
ликвидировал дефицит в два 
мяча.
МАРИУ ФЕРНАНДЕС
ЦСКА

Был не только безупречен в 
обороне, где полностью обез-
вредил настырного Гекдениза, 
но и снабдил голевой переда-
чей Еременко.
Василий БЕРЕЗУЦКИЙ
ЦСКА

Выигрывал почти все едино-
борства на подступах к штраф-
ной, в начале второго тайма 
помешал забить Отставнову, 
когда тот уже готовился пере-
править мяч в сетку с несколь-
ких метров.
Эсекиэль ГАРАЙ
Зенит

По традиции являлся самым 
надежным звеном зенитовской 
обороны, подчищая за парт-
нерами погрешности. Если бы 
не аргентинец, «Амкар» вполне 
мог забить еще два-три мяча.
Николай САФРОНИДИ
Уфа

Сделал подачу со штрафного, 
после чего «Уфа» забила первый 
гол. Левый фланг гостей вообще 
был активнее, чем правый.

Зоран ТОШИЧ
ЦСКА

Безусловно, лучший игрок 
тура: забил два классных гола 
«Рубину», сделав ЦСКА фаво-
ритом спора за вторую путевку 
в Лигу чемпионов.
Далибор СТЕВАНОВИЧ
Торпедо

Исход матча с «Уралом» во 
многом предопределил клас-
сный удар словенца из-за пре-
делов штрафной площади.
Александр КОЛОМЕЙЦЕВ
Амкар

В середине поля действовал 
неброско, зато надежно. Забил 
чемпиону сумасшедший гол 
после розыгрыша штрафного.
Роман ШИРОКОВ
Краснодар

Великолепным ударом с лета 
открыл счет, предопределив 
дальнейшее течение матча. По 
традиции грамотно дирижиро-
вал действиями команды в атаке.
Алан ДЗАГОЕВ
ЦСКА

Помог Тошичу оформить дубль, 
удобно откатив мяч под удар сербу.
Угу ВИЕЙРА
Торпедо

То, что оба своих гола напа-
дающий провел с пенальти, не 
умаляет его заслуг. При счете 
0:1 он заработал переломный 
первый 11-метровый и красную 
карточку для Заболотного.

ЦСКА - «КРАСНОДАР» - 4:2
«СЭ» представляет свой вариант 

символической сборной 29-го тура 
чемпионата России. В ней шесть 

представителей команд, ведущих борьбу  
за второе, лигочемпионское место: четверо 

армейцев и два игрока «Краснодара».

ФУТБОЛ

Михаил ГОНЧАРОВ,  
Филипп ПАПЕНКОВ  

из Москвы

Приглашение от Капелло получи-
ли главные тренеры 16 клубов 
премьер-лиги. Однако к 11.00 

пообщаться с итальянцем о проблемах 
российского футбола приехали лишь 
семеро: Ринат Билялетдинов («Рубин»), 
Гаджи Гаджиев («Амкар), Олег Коно-
нов («Краснодар»), Валерий Петраков 
(«Торпедо»), Рашид Рахимов («Терек»), 
Юрий Семин («Мордовия»), Станислав 
Черчесов («Динамо»). Члены штаба Ка-
пелло Игорь Симутенков и Сергей Се-
мак представляли «Зенит», Сергей Ов-
чинников и Паулино Гранеро - ЦСКА.

Заседание длилось полтора часа. 
После чего Капелло и Симонян ждали 
журналистов на верхнем этаже Дома 
футбола, где обычно проходят засе-
дания исполкома. На столах лежали 
распечатки с повесткой дня:

1. Обзор ситуации в российской 
премьер-лиге

2. Стиль футбола и последние тен-
денции

3. Прессинг и скорость
4. Физическая подготовка
5. Развитие молодых футболистов
6. Разное
Репортеров предупредили, что об-

щение продлится всего несколько ми-
нут, поэтому они спешно принялись 
устанавливать камеры и микрофоны. 
Один из телевизионщиков подбежал к 
Капелло и резко схватил флажки РФС 
и России, стоявшие перед ним - они 
закрывали обзор.

- Эй, эй, эй! - недовольно закри-
чал Капелло и еле сдержался, чтобы 
не ругнуться. Флажки тут же верну-
лись на место.

- Думаю, это прежде всего вопрос 
такта, - сказал Симонян. - Спросите 
разрешения, а не хозяйничайте тут. 
Переведите это дону Фабио.

Симутенков выполнил просьбу, и 
Капелло кивнул. А Симонян взял сло-
во.

- Мы высылали телеграммы прези-
дентам всех 16 клубов, но, к сожале-
нию, многие нас просто проигнориро-
вали, - сказал он. - Было семь главных 
тренеров. «Локомотив» и «Кубань» при-
слали представителей. А вот от «Спар-
така», «Арсенала», «Ростова», «Урала», 
«Уфы» - вообще ни слуху ни духу. В со-
ветское время я возглавлял такой же 
совет, и не было ни единого случая, 
чтобы кто-то из главных тренеров от-
сутствовал! Сегодня это упрек даже не 
тренерам, а их руководителям. Тем не 
менее прошел полезный обмен мнени-
ями. Следующее заседание, думаю, 
проведем перед матчем со Швецией.

- Мы прошли по всей повестке дня, 
- подхватил Капелло. - Высказывались 
интересные вещи. Я очень доволен. 

Это ведь первая встреча совета. Жаль 
только, что не все тренеры приехали. 
Их отсутствие - это в какой-то степе-
ни неуважение к федерации.

- Скорее даже не к федерации, а 
ко всему футболу, - поправил Симо-
нян, но на этот раз итальянец кивать 
не стал.

- Такие разговоры нужны, каждый 
может почерпнуть для себя что-то по-
лезное, - продолжил итальянец.

- Валерий Петраков рассказал, что 
вы просматривали эпизоды полуфина-
лов текущей Лиги чемпионов. На чем 
делался акцент?

- Да, в конце нашего разговора мы 
посмотрели 6-минутное видео. Это 
футбол высшего уровня. И ему нуж-
но учиться.

- Чему именно? Высокому прессин-
гу, тактике?

- Всему. Это ведь как в теннисе: 
прогрессировать можно только когда 
действуешь против соперника, кото-
рый сильнее.

- Станислав Черчесов отметил, что 
вы подробно обсудили проблему недо-

статочной интенсивности нашего чем-
пионата. Как ее увеличить?

- Каждый тренер высказал свое 
мнение по поводу того, как ее повы-
сить. Была открытая дискуссия, мне-
ния не всегда совпадали. Понятно, что 
каждый специалист действует в зави-
симости от набора игроков, который 
у него есть.

- Ваше мнение по этому поводу?
- Я был на матче ЦСКА - «Рубин». 

Если все поединки будут проходить 
в таком темпе, проблема отпадет са-
ма собой.

- Если говорить о сборной, то Фабио 
мог бы повысить интенсивность, - под-
держал тему Симонян. - Но как это сде-
лать, когда у него всего четыре дня пе-
ред матчами?! Вот готовь он команду 
по две недели или хотя бы по 10 дней, 
как было в наше время при Лобанов-
ском… Так что все зависит от интен-
сивности матчей чемпионата страны.

- Мы разговаривали также о физи-
ческой подготовке, - продолжил Ка-
пелло. - В России перерыв в чемпио-
нате составляет три месяца, это очень 

много. Готовность игроков после та-
кой паузы - важнейший аспект.

- 14 июня Россию ждет важнейший 
матч с Австрией. Тренерский совет 
этой темы не касался?

- Я ответил на ваши вопросы по 
тренерскому совету. Австрия будет 
потом.
ЧЕРЧЕСОВ В ОТВЕТЕ ЗА МОЛОДЕЖЬ

Главный тренер «Динамо» первым 
покинул Дом футбола, чтобы провес-
ти тренировку бело-голубых, которую 
перенес ради мероприятия на более 
позднее время.

- Обсудили, что чемпионат у нас 
проходит как никогда упорно, кроме 
«Зенита» никто досрочно своих задач 
не решил, - сказал Черчесов. - Погово-
рили о том, что нужно повысить ин-
тенсивность игры. Посмотрели фраг-
менты европейских матчей. Никаких 
деклараций не было. Мы этого в совет-
ское время наслушались. Моя задача 
- готовить игроков для сборной. Что-
бы Жирков, Кокорин и остальные бы-
ли готовы к матчам, чтобы у молоде-
жи было поступательное движение.

ГАДЖИЕВ ХОЧЕТ КОНКРЕТИКИ 
- Страна у нас огромная, и нужно, 

чтобы футбол развивался не только в 
Москве, Санкт-Петербурге или Крас-
нодаре, но и в Сибири, на Урале, - 
отметил главный тренер «Амкара». - 
Любая информация полезна, но в се-
годняшних обсуждениях было очень 
много моментов, которые известны 
давным-давно. Надеюсь, на следу-
ющем заседании будет больше кон-
кретики.

ПЕТРАКОВ НАДЕЕТСЯ НА ТИГИЕВА
- Капелло понравилось, что в по-

следней части чемпионата многие ко-
манды прибавили и физически, и так-
тически, - рассказал главный тренер 
автозаводцев.

- Из «Торпедо» в расширенный спи-
сок сборной попал Тигиев…

- Капелло приезжал на нашу игру 
с «Динамо», Тигиев тогда хорошо себя 
проявил. Георгий - талантливый па-
рень, но останавливаться в росте ему 
ни в коем случае нельзя. А то быва-
ет - в 18 лет закружится голова, и за-
канчивают играть. Общался с Писа-
ревым - может, он даст шанс Тигиеву 
в молодежной сборной. Ребята долж-
ны расти.

СЕМАК  
ПРОТИВ ЗАВЫШЕННЫХ ЗАРПЛАТ

- Особой конкретики ждать не сто-
ило, - отметил тренер «Зенита» и по-
мощник Капелло. -  Сборная России 
- обложка всего нашего футбола. Раз-
говаривали в том числе о молодежи. 
В техническом оснащении наши ре-
бята серьезно уступают европейским 
сверстникам. Переход из юношеско-
го футбола во взрослый - большая 
проблема. У нас очень мало соревно-
ваний для игроков, которые не сразу 
попадают в основные команды. Нуж-
но говорить не только о наличии ста-
дионов или их отсутствии, но и о че-
ловеческих кадрах. Раньше в нашем 
обществе были другие устои, кото-
рые помогали расти и закалять харак-
тер, другая мотивация. Сегодня про-
тив команд уровнем ниже нам часто 
не хватает настроя. А с соперниками 
выше классом не хватает мастерства. 
Нам нужно выбираться, но это про-
цесс длительный. Он не может зави-
сеть от того, что тренеры собираются 
и что-то обсуждают. Если идти по пу-
ти ужесточения лимита, то мы долж-
ны понимать, что пройдет несколько 
лет, прежде чем мы сможем вернуть-
ся к сегодняшним позициям. Нужно 
найти золотую середину. Нужно учи-
тывать и финансовую составляющую, 
которая не должна портить молодых 
игроков. Получать футболисты долж-
ны соразмерно с качеством продукта.

АЛЕНИЧЕВ И ЯКИН  
НЕ ПРИЕХАЛИ К КАПЕЛЛО

Вчера в Доме футбола на Таганке прошло дебютное заседание тренерского совета при сборной России  
под председательством первого вице-президента РФС Никиты Симоняна и наставника национальной команды Фабио Капелло

Вчера. Москва. Фабио КАПЕЛЛО на заседании тренерского совета РФС.

РАСХОДЫ НА ЧМ-2018  
СОКРАЩЕНЫ ПОЧТИ НА 4 МИЛЛИАРДА

Правительство России сократило расходы на подготовку к чемпио-
нату мира-2018. Как сообщает ТАСС, смета урезана почти на 4 миллиар-
да рублей - с 664,1 до 660,5. По данным источника, ранее утвержденные 
расходы удалось сократить за счет снижения затрат на строительство 
и реконструкцию инфраструктуры энергоснабжения. При этом раздел 
«Строительство и реконструкция спортивных объектов» изменений не 
претерпел. Отметим, что сокращение расходов коснется всех источни-
ков финансирования: федерального и региональных бюджетов, а так-
же юридических лиц.

АВСТРИЙЦЫ  
НАЗВАЛИ РАСШИРЕННЫЙ СОСТАВ НА МАТЧ  

С РОССИЕЙ
Главный тренер сборной Австрии Марсель Коллер назвал состав 

команды на матч отборочного турнира Euro-2016 с Россией, который 
состоится 14 июня. В предварительный список вошли 25 игроков. Двое 
футболистов будут из него исключены до 1 июня.

Полностью состав сборной Австрии выглядит следующим обра-
зом: вратари - Альмер («Ганновер» Германия), Линднер («Аустрия»), 
Озкан («Ингольштадт» Германия); защитники - Драгович («Динамо» 
К Украина), Фукс («Шальке» Германия), Гарикс («Болонья» Италия), 
Хинтереггер («Зальцбург»), Кляйн («Штутгарт» Германия), Мадль 
(«Штурм»), Предль («Вердер» Германия), Зуттнер («Аустрия»), Вим-
мер («Кельн» Германия); полузащитники - Арнаутович («Стоук Сити» 
Англия), Баумгартлингер («Майнц» Германия), Харник («Штутгарт» 
Германия), Ильзанкер, Лазаро, Забитцер (все - «Зальцбург»), Янтшер 
(«Люцерн» Швейцария), Юнузович («Вердер» Германия), Пехливан 
(«Кайсери Эрджиесспор», Турция), Шобесбергер («Рапид»); напада-
ющие - Хинтерзеер («Ингольштадт» Германия), Окоти («1860 Мюн-
хен» Германия), Янко («Сидней» Австралия).

К МАТЧУ С «ТЕРЕКОМ» «УРАЛ» ГОТОВЯТ 
МАТВЕЕВ И ГАЛСТЯН

По информации «СЭ», главный тренер «Урала» Александр Тарханов не 
принимал участия во вчерашней тренировке. К последнему матчу чем-
пионата с «Тереком» команду из Екатеринбурга готовят Юрий Матвеев и 
Погос Галстян. При этом решение по судьбе Тарханова пока не принято.

КАБОРЕ МЕНЯЕТ «КУБАНЬ» НА «АНЖИ»…
Полузащитник Шарль Каборе новый сезон начнет в составе «Анжи». 

Вопрос о трансфере 27-летнего игрока сборной Буркина-Фасо, связан-
ного действующим договором с «Кубанью», решен. Документы будут под-
писаны на этой неделе, официально о переходе будет объявлено после 
завершения чемпионата России. «Анжи» планирует подписать контракт 
с Каборе до лета 2018 года.

Андрей АНФИНОГЕНТОВ

… А ТАШУЕВ ЖДЕТ РАЗГОВОРА С 
РУКОВОДСТВОМ МАХАЧКАЛИНЦЕВ

«Анжи» на заключительный матч первенства ФНЛ против «Сахали-
на» отправится вторым составом и под руководством Руслана Агаларо-
ва - главного тренера «Анжи-2», выступающего во втором дивизионе. О 
том, продолжит ли работу с командой Сергей Ташуев, пока неизвестно. 
Все решится на его очной встрече с руководством клуба, которая долж-
на состояться на этой неделе.

Как ранее стало известно «СЭ», «Анжи» может возглавить знамени-
тый в прошлом итальянский игрок Дженнаро Гаттузо. После заверше-
ния карьеры футболиста Гаттузо тренировал швейцарский «Сьон», ита-
льянский «Палермо» и греческий ОФИ. Еще одним кандидатом является 
экс-наставник «Кубани» Леонид Кучук.

- Поставленная задача фактически решена, поэтому решено было дать 
практику молодежи, - сказал Ташуев. - На Кубке ФНЛ у нее уже был опыт 
выступления против команд первого дивизиона, и сыграли вполне дос-
тойно. Что касается меня, то в ближайшие дни должна состояться встре-
ча с руководством клуба. Считаю, что свою работу я делал качественно.

Анатолий МАРТЫНОВ

КЛУБЫ ФНЛ -  
ХОЗЯЕВА ПОЛЕЙ В ПЕРВЫХ СТЫКАХ

Первые стыковые матчи за право играть в премьер-лиге в сезо-
не-2015/16 состоятся на полях команд ФНЛ, сообщает официальный 
твиттер РФПЛ. Напомним, что первые встречи пройдут 3 июня, ответные 
- 7-го. От ФНЛ в стыках могут сыграть «Анжи», «Томь» и «Тосно», от пре-
мьер-лиги - «Уфа», «Ростов», «Урал», «Торпедо» и «Арсенал».

КДК ВЫЯСНИТ, ПОЧЕМУ «САТУРН»  
ПРИНЯЛ «ХИМКИ В РАМЕНСКОМ…

Председатель КДК Артур Григорьянц сообщил «СЭ», что в четверг коми-
тет выяснит, почему матч 28-го тура первенства ПФЛ «Сатурн» - «Химки» 
(3:0) состоялся в Раменском. Напомним, РФС не разрешил «иноплане-
тянам» принять соперника на своей арене, так как она не соответствует 
нормам безопасности. Тем не менее инспектор встречи посчитал, что 
играть в Раменском можно. В итоге встреча состоялась, однако болель-
щиков обеих команд на нее не пустили.

- Обязательно рассмотрим вопрос, почему матч состоялся в Рамен-
ском, - подчеркнул Григорьянц. - Мы пригласили все заинтересованные 
стороны. У нас на руках есть рапорт инспектора, бумага из РФС и полиции.

Виталий АЙРАПЕТОВ

… И НЕ БУДЕТ НАКАЗЫВАТЬ АРШАВИНА
КДК не будет рассматривать эпизод, произошедший на последней 

минуте встречи 29-го тура премьер-лиги «Амкар» - «Зенит» (0:1). Полуза-
щитник гостей Андрей Аршавин в борьбе за мяч завалил на газон защит-
ника пермяков Петара Занева, а потом наступил сопернику бутсой на 
ягодицы. Арбитр Сергей Карасев не вынес зенитовцу никаких дисципли-
нарных санкций, а только лишь назначил штрафной удар.

- КДК не будет рассматривать этот эпизод, - подчеркнул Григорьянц. 
- В протоколе и в рапорте делегата матча никаких записей на этот счет 
нет. Судья видел момент.

Виталий АЙРАПЕТОВ
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ФУТБОЛ

  «СЭ» Игры
 1. Эсекиэль ГАРАЙ Зенит 6,08 26
 2. Роман ЕРЕМЕНКО ЦСКА 6,08 24
 3. Алан ДЗАГОЕВ ЦСКА 6,08 20
 4. ХАЛК Зенит 6,05 28
 5. Василий БЕРЕЗУЦКИЙ ЦСКА 6,03 29
 6. Игорь СМОЛЬНИКОВ Зенит 6,00 22
 7. Бибрас НАТХО ЦСКА 5,98 25
 8. Олег ШАТОВ Зенит 5,96 27
 =9. Матье ВАЛЬБУЭНА Динамо 5,94 24
 10. Одил АХМЕДОВ Краснодар 5,92 25

Средний балл всех игроков - 5,53=

ВРАТАРИ
 =1 (1). Игорь АКИНФЕЕВ ЦСКА 5,81 29
 2 (-). Андрей ДИКАНЬ Краснодар 5,76 24
 3 (2). Юрий ЛОДЫГИН Зенит 5,70 28
 4. (5). Сергей РЫЖИКОВ Рубин 5,70 27
 5 (-). Антон КОЧЕНКОВ Мордовия 5,67 29
 6 (-). Ярослав ГОДЗЮР Терек 5,67 27
 7 (9). Владимир ГАБУЛОВ Динамо 5,67 21

Средний балл всех вратарей - 5,63-

ЦЕНТРАЛЬНЫЕ ЗАЩИТНИКИ
 =1 (*). Эсекиэль ГАРАЙ Зенит 6,08 26
 =2 (1). Василий БЕРЕЗУЦКИЙ ЦСКА 6,03 29
 3 (3). Ведран ЧОРЛУКА Локомотив 5,72 25
 4 (-). Кристофер САМБА Динамо 5,72 23
 5 (4). Николас ЛОМБЕРТС Зенит 5,68 23
 6 (15). СЕСАР НАВАС Рубин 5,64 21
 =7 (9). Ян ДЮРИЦА Локомотив 5,62 21
 =8 (12). Андрей СЕМЕНОВ Терек 5,59 28
 =9 (-). Соломон КВЕРКВЕЛИЯ Рубин 5,54 28
 10 (-). Виктор ВАСИН Мордовия 5,53 29
  (2). Сергей ИГНАШЕВИЧ ЦСКА 5,53 29

ПРАВЫЕ ЗАЩИТНИКИ
 =1 (1). Игорь СМОЛЬНИКОВ Зенит 6,00 22
 =2 (-). МАРИУ ФЕРНАНДЕС ЦСКА 5,91 28
 =3 (4). Олег КУЗЬМИН Рубин 5,79 26
 =4 (4). Виталий КАЛЕШИН Краснодар 5,72 23
 =5 (-). Кирилл КОМБАРОВ Торпедо 5,68 22

ЛЕВЫЕ ЗАЩИТНИКИ
 =1 (-). Доменико КРИШИТО Зенит 5,88 24
 2 (-). Сергей ПЕТРОВ Краснодар 5,71 21
 3 (-). Эльмир НАБИУЛЛИН Рубин 5,69 24
 4 (-). Юрий ЖИРКОВ Динамо 5,67 23
 =5 (-). Антон СОСНИН Кубань 5,65 23

Средний балл всех защитников - 5,44=

ОПОРНЫЕ ПОЛУЗАЩИТНИКИ
 =1 (-). Бибрас НАТХО ЦСКА 5,98 25
 2 (-). Одил АХМЕДОВ Краснодар 5,92 25
 =3 (*). ХАВИ ГАРСИЯ Зенит 5,87 23
 4 (5). Понтус ВЕРНБЛУМ ЦСКА 5,83 24
 5 (-). Магомед ОЗДОЕВ Рубин 5,82 28

ПРАВЫЕ ПОЛУЗАЩИТНИКИ
 =1 (2). ХАЛК Зенит 6,05 28
 =2 (6). Олег ШАТОВ Зенит 5,96 27
 =3 (*). Квинси ПРОМЕС Спартак 5,85 27
 4 (*). МАРСИНЬЮ Уфа 5,80 27
 5 (15). Максим КАНУННИКОВ Рубин 5,78 25

ЛЕВЫЕ ПОЛУЗАЩИТНИКИ
 =1 (-). Алан ДЗАГОЕВ ЦСКА 6,08 20
 =2 (3). ГЕКДЕНИЗ Карадениз Рубин 5,85 20
 3 (-). Мачей РЫБУС Терек 5,81 26
 4 (7). Балаж ДЖУДЖАК Динамо 5,78 28
 5 (-). Георгий МИЛАНОВ ЦСКА 5,76 27

ЦЕНТРАЛЬНЫЕ ПОЛУЗАЩИТНИКИ
 =1 (3). Роман ЕРЕМЕНКО ЦСКА 6,08 24
 =2 (*). Матье ВАЛЬБУЭНА Динамо 5,94 24
 =3 (2). Павел МАМАЕВ Краснодар 5,88 20
 =4 (-). Маурисио ПЕРЕЙРА Краснодар 5,87 26
 =5 (1). ДАННИ Зенит 5,83 27

Средний балл всех полузащитников - 5,59=

НАПАДАЮЩИЕ
 =1 (-). Игорь ПОРТНЯГИН Рубин 5,90 25
 =2 (-). АРИ Краснодар 5,88 25
 3 (17). Ахмед МУСА ЦСКА 5,79 29
 4 (-). Федор СМОЛОВ Урал/Динамо 5,78 24
 5 (-). Кевин КУРАНЬИ Динамо 5,78 23
 6 (3). Саломон РОНДОН Зенит 5,77 25
 =7 (5). Александр КОКОРИН Динамо 5,65 27
 =8 (9). ВАНДЕРСОН Краснодар 5,64 29
 9 (13). АИЛТОН Терек 5,57 29
 10 (8). Артем ДЗЮБА Ростов/Спартак 5,57 23

Средний балл всех нападающих - 5,52-
В скобках - места игроков в списке лидеров на одной из позиций  
по итогам прошлого чемпионата.

ВЕТЕРАНЫ
(на начало чемпионата не менее 33 лет)

=1. ГЕКДЕНИЗ Карадениз Рубин 5,85 20
=2. Олег КУЗЬМИН Рубин 5,79 26
3. Андрей ДИКАНЬ Краснодар 5,76 24
4. Виталий КАЛЕШИН Краснодар 5,72 23
5. Сергей РЫЖИКОВ Рубин 5,70 27

ИГРОКИ ДЛЯ МОЛОДЕЖНОЙ СБОРНОЙ
(родились после 31.12.1993)

=1. Эльмир НАБИУЛЛИН Рубин 5,69 24
=2. Денис ДАВЫДОВ Спартак 18 матчей
=3. Алексей МИРАНЧУК Локомотив 16 матчей
=4. Роман ЗОБНИН Динамо 14 матчей
=5. Дмитрий ЕФРЕМОВ ЦСКА 10 матчей

ЮНИОРЫ
(на конец чемпионата менее 20 лет)

=1. Алексей МИРАНЧУК Локомотив 16 матчей
=2. Ильзат АХМЕТОВ Рубин 7 матчей
= Александр ГОЛОВИН ЦСКА 7 матчей
=4. Рамиль ШЕЙДАЕВ Зенит 5 матчей
=5. Георгий ТИГИЕВ Торпедо 4 матча

НОВИЧКИ
=1. Эсекиэль ГАРАЙ Зенит 6,08 26
=2. Матье ВАЛЬБУЭНА Динамо 5,94 24
=3. ХАВИ ГАРСИЯ Зенит 5,87 23
=4. Квинси ПРОМЕС Спартак 5,85 27
=5. МАРСИНЬЮ Уфа 5,80 27

ДЖОКЕРЫ
не менее 7 матчей

=1. Роман ШИРОКОВ Краснодар 6,05 11
2. Александр ПРУДНИКОВ Амкар 5,82 11
3. Ян МУХА Арсенал 5,80 10
=4. Карлос СТРАНДБЕРГ ЦСКА 5,72 9
=5. Сердар АЗМУН Ростов 5,65 10
 Гильермо КОТУНЬО Рубин 5,65 10

РОССИЯНЕ
1. Алан ДЗАГОЕВ ЦСКА 6,08 20
2. Василий БЕРЕЗУЦКИЙ ЦСКА 6,03 29
3. Игорь СМОЛЬНИКОВ Зенит 6,00 22
=4. Олег ШАТОВ Зенит 5,96 27
=5. Игорь ПОРТНЯГИН Рубин 5,90 25

ИНОСТРАНЦЫ
1. Эсекиэль ГАРАЙ Аргентина 6,08 26
2. Роман ЕРЕМЕНКО Финляндия 6,08 24
3. ХАЛК Бразилия 6,05 28
=4. Бибрас НАТХО Израиль 5,98 25
=5. Матье ВАЛЬБУЭНА Франция 5,94 24

10 ОТКРОВЕНИЙ ТУРА                  Версия «СЭ»
 1. Квинси ПРОМЕС, полузащитник «Спартака»

СПАРТАК - УФА - 1:2
«Болельщики правы. Мы - «Спартак», и мы долж-

ны побеждать всегда. Если мы проигрываем, то фа-
наты имеют право кричать что угодно, ругаться, пере-
живать. Да мне то же самое хочется делать, потому 
что не понимаю, что происходит».

 2. Сергей ИВАНОВ, руководитель администрации 
президента России

ЦСКА - РУБИН - 3:0
«Зенит» стал чемпионом заслуженно. У ЦСКА бы-

ли провалы. Ну ничего страшного. Главное, чтобы у 
нас в Лиге чемпионов постоянно играли два клуба - 
«Зенит» и ЦСКА. Это мое мнение…»

 3. Григорий ИВАНОВ, президент «Урала»
ТОРПЕДО - УРАЛ - 3:1

(Об удалении Заболотного.) «Наш вратарь на крас-
ную карточку не сыграл. Арбитр испортил нам всю иг-
ру. Валентин Иванов пришел, убрал всех опытных ре-
фери и на такую важную игру ставит молодого щегла, 
который не умеет судить».

 4. Умар НЬЯСС, нападающий «Локомотива»
ЛОКОМОТИВ - КУБАНЬ - 1:1

«Когда Алексею Миранчуку дадут абсолютную сво-
боду действий, он станет одним из лучших не только 
в России, но и в Европе».

 5. Георгий ТИГИЕВ, защитник «Торпедо»
ТОРПЕДО - УРАЛ - 3:1

(О вызове в сборную России.) «Я в шоке. У меня дар 
речи пропал, когда узнал. Уточнил даже: «В молодеж-
ную?»

 6. Олег РОМАНЦЕВ, бывший главный тренер  
и президент «Спартака»

СПАРТАК - УФА - 1:2

(О том, может ли вернуться в «Спартак».) «С Федуном 
я не встречался, ничего мне не предлагали. Очень 
жаль, что ситуация, которая сложилась в моем род-
ном клубе, и мое имя используются для создания шу-
михи. Уверен, что «Спартак» выйдет с честью из той 
ситуации, в которой оказался. Пусть болельщики не 
теряют надежды».

 7. Дмитрий АЛЕНИЧЕВ, главный тренер «Арсенала»
ДИНАМО - АРСЕНАЛ - 2:2

(Об удалении динамовца Бюттнера.) «Для нас, может, 
лучше было бы доиграть одиннадцать на одиннадцать. 
Кто-то из ребят после удаления стал прохладнее от-
носиться к своим обязанностям».

 8. Станислав ЧЕРЧЕСОВ, главный тренер «Динамо»
ДИНАМО - АРСЕНАЛ - 2:2

«Последние матчи проводим в 11-12 игроков. На-
чинали сезон одним составом, сейчас - другой. Захо-
дишь в раздевалку - в первом ряду одна молодежь».

 9. Юрий ГАЗИНСКИЙ, полузащитник «Краснодара»
КРАСНОДАР - РОСТОВ - 2:1

(О том, довольны ли в клубе третьим местом.) «Если 
кто-то так считает, пусть говорят. Нам же нужно при-
ложить максимум усилий, чтобы побороться за Лигу 
чемпионов».

10. Стипе ПЛЕТИКОСА, голкипер «Ростова»
КРАСНОДАР - РОСТОВ - 2:1

(О том, что матч проходил в жару.) «Я не знаю, зачем 
назначать матч на такое время - тяжело и нам, и бо-
лельщикам. Но это вопрос к президенту РФС».

ЛИДЕРЫ ПО ОЧКАМ
92 Леонид ФЕДУН, владелец «Спартака»
81 Андре ВИЛЛАШ- БОАШ, главный тренер «Зенита»
68 Ринат БИЛЯЛЕТДИНОВ, главный тренер «Рубина»
67 Дмитрий АЛЕНИЧЕВ, главный тренер «Арсенала»
59 Артем ДЗЮБА, нападающий «Ростова»
46 Мурат ЯКИН, главный тренер «Спартака»
44 Евгений ГИНЕР, президент ЦСКА

СОГАЗ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА. 29-й тур

КАДР ТУРА 
Версия «СЭ»

Понедельник. Химки.  
ЦСКА - «Рубин» - 3:0. 

Полузащитник армейцев 
Бибрас НАТХО с сыном 
Василия Березуцкого -  

Владимиром после 
финального свистка.

1. Роман ШИРОКОВ Краснодар 16
КРАСНОДАР - РОСТОВ - 2:1. 10’ - 1:0
После навеса Калешина с лета пробил в дальний угол.

2. Делибор СТЕВАНОВИЧ Торпедо 15
ТОРПЕДО - УРАЛ - 3:1. 57’ - 2:1
Полузащитнику черно-белых удался могучий дальний удар в «девятку».

3. Зоран ТОШИЧ-2 ЦСКА 13
ЦСКА - РУБИН - 3:0. 54’ - 2:0
Хороши были и комбинация с участием Еременко и Дзагоева, и бильярд-

ный удар серба в угол.

4. Александр КОЛОМЕЙЦЕВ Амкар 12
АМКАР - ЗЕНИТ - 1:0. 38’ - 1:0
Нанес неотразимый удар после розыгрыша штрафного.

5. ФЕРНАНДЕШ Локомотив 7
ЛОКОМОТИВ - КУБАНЬ - 1:1. 87’ - 1:1
Еще один дальний удар в нашем хит-параде - по встречному мячу, впри-

тирку со штангой.

САМЫЙ КРАСИВЫЙ ГОЛ                Версия «СЭ»
ЛИДЕРЫ  

ЛИЧНОГО ЗАЧЕТА
100 ХАЛК Зенит
 78 ВАЛЬБУЭНА Динамо
 72 ЕРЕМЕНКО ЦСКА
 63 СМОЛОВ Урал
 50 ПРОМЕС Спартак

ЛИДЕРЫ КОМАНДНОГО 
ЗАЧЕТА

306 КРАСНОДАР
233 ЦСКА
227 ДИНАМО

213 ЗЕНИТ
159 СПАРТАК

КАЛЕШИН

КАЛАЧЕВ

ПЛЕТИКОСА

ШИРОКОВ
КАК ГОЛОСОВАЛИ ЖУРНАЛИСТЫ «СЭ»

                  Место 1-е 2-е 3-е 4-е 5-е
Виталий АЙРАПЕТОВ Стеванович Широков Тошич-2 Фернандеш Тошич-1
Дмитрий ЗЕЛЕНОВ Тошич-1 Стеванович Фернандеш Коломейцев Тошич-2
Филипп ПАПЕНКОВ Коломейцев Стеванович Широков Тошич-2 Осипов
Александр СПИВАК Широков Тошич-2 Хагуш Ионов Стеванович
Егор ЧЕРНОВ Коломейцев Широков Тошич-2 Фернандеш Стеванович

Дальше расположились: Зоран Тошич-1 - 6 (ЦСКА - «Рубину», 43’ - 1:0), 
Анри Хагуш - 3 («Арсенал» - «Динамо», 60’ - 1:2), Алексей Ионов - 2 («Динамо» 
- «Арсеналу», 42’ - 1:1), Евгений Осипов - 1 («Арсенал» - «Динамо», 34’ - 0:1).

За 1-е место - 5 очков, 2-е - 4, 3-е - 3, 4-е - 2, 5-е - 1

РОССИЯНЕ - ИНОСТРАНЦЫ
 Р И

Чемпионат-2014/15
29-й тур (%) 117 (53,2) 103 (46,8)
Урал 10 4
Арсенал 9 3
Рубин 9 4
Мордовия 9 5
Краснодар 8 6
ЦСКА 8 6
Динамо 7 6
Локомотив 7 7
Ростов 7 7
Торпедо 7 7
Амкар 6 8
Зенит 6 8
Кубань 6 8
Спартак 6 8
Терек 6 8
Уфа 6 8
 1-й тур 120 (53,6) 104 (46,4)
 2-й тур 111 (50,7) 108 (49,3)
 3-й тур 118 (52,9) 105 (47,1)
 4-й тур 117 (53,4) 102 (46,6)
 5-й тур 121 (54,5) 101 (45.5)
 6-й тур 118 (52,9) 105 (47,1)
 7-й тур 114 (50,9) 110 (49,1)
 8-й тур 111 (50,5) 109 (49,5)
 9-й тур 110 (49,8) 111 (50,2)
10-й тур 109 (49,5) 111 (50,5)
11-й тур 112 (50,7) 109 (49,3)
12-й тур 110 (50,0) 110 (50,0)
13-й тур 116 (53,0) 103 (47,0)
14-й тур 118 (52,9) 105 (47,1)
15-й тур 113 (52,1) 104 (47,9)
16-й тур 118 (54,9) 97 (45,1)
17-й тур 116 (53,2) 102 (46,8)
18-й тур 118 (53,6) 102 (46.4)
19-й тур 111 (50,5) 109 (49,5)
20-й тур 119 (54,3) 100 (45,7)
21-й тур 114 (51,4) 108 (48,6)
22-й тур 110 (50,0) 110 (50,0)
23-й тур 112 (50,7) 109 (49,3)
24-й тур 114 (52,3) 104 (47,7)
25-й тур 117 (52,7) 105 (47,3)
26-й тур 111 (50,0) 111 (50,0)
27-й тур 115 (52,0) 106 (48,0)
28-й тур 116 (52,3) 106 (47,7)
Р - россияне, И - иностранцы, 
включая игроков с двойным (в том 
числе российским) гражданством, 
выступающих или выступавших за 
сборные других стран.

БОМБАРДИРЫ
 1. ХАЛК Зенит 15 (3) 28
 2. Роман ЕРЕМЕНКО ЦСКА 13 24
 3. Саломон РОНДОН Зенит 12 25
 4. Бибрас НАТХО ЦСКА 12 (7) 25
 5. Игорь ПОРТНЯГИН Рубин 11 25
 6. Квинси ПРОМЕС Спартак 11 27
 7. Ахмед МУСА ЦСКА 10 29
 8. Кевин КУРАНЬИ Динамо 10 (3) 23
 9. Алексей ИОНОВ Динамо  9 28
10. Маурисио ПЕРЕЙРА Краснодар  9 (1) 26

ПЕРЕДАЧИ
 1. Матье ВАЛЬБУЭНА Динамо 13 24
 2. ДАННИ Зенит 12 27
 3. Алан ДЗАГОЕВ ЦСКА 10 20
 4. Тимофей КАЛАЧЕВ Ростов 10 24
 5. Олег КУЗЬМИН Рубин 10 26
 6. Роман ЕРЕМЕНКО ЦСКА  9 24
 7. Бибрас НАТХО ЦСКА  9 25
 8. Балаж ДЖУДЖАК Динамо  9 28
 9. Олег ИВАНОВ Терек  8 26
10. МАУРИСИУ Терек  8 27
11. МАРИУ ФЕРНАНДЕС ЦСКА  8 28
   ХАЛК Зенит  8 28

ГОЛ+ПАС
 1. ХАЛК Зенит 23 (15+8) 28
 2. Роман ЕРЕМЕНКО ЦСКА 22 (13+9) 24
 3. Бибрас НАТХО ЦСКА 21 (12+9) 25
 4. Ахмед МУСА ЦСКА 17 (10+7) 29
 5. Матье ВАЛЬБУЭНА Динамо 17 (4+13) 24
 6. Игорь ПОРТНЯГИН Рубин 16 (11+5) 25
 7. Балаж ДЖУДЖАК Динамо 15 (6+9) 28
 8. Алан ДЗАГОЕВ ЦСКА 15 (5+10) 20
 9. ДАННИ Зенит 15 (3+12) 27
10. Саломон РОНДОН Зенит 14 (12+2) 25

ЛУЧШИЕ ИГРОКИ 29-го ТУРА
7,5 Зоран ТОШИЧ ЦСКА
7,0 Мариу Фернандес  ЦСКА

СРЕДНИЙ БАЛЛ КЛУБОВ В 29-м ТУРЕ
 В З П Н Ср.
 1. ЦСКА 5,50 6,10 6,33 5,75 6,11
 2. Уфа 6,00 5,88 6,00 6,00 5,96
 3. Краснодар 6,50 5,70 5,93 6,50 5,93
 4. Амкар 6,50 5,70 6,00 5,75 5,89
 5. Торпедо 5,50 5,63 5,79 6,00 5,75
 6. Мордовия 6,50 5,88 5,50 5,50 5,68
 7. Кубань 6,00 5,38 5,50 6,00 5,54
   Локомотив 5,00 5,75 5,71 4,75 5,54
 9. Арсенал 5,50 5,60 5,40 5,50 5,50
10. Динамо 5,00 5,00 5,83 5,00 5,42
11. Зенит 5,00 5,63 5,25 5,33 5,36
   Ростов 5,50 5,38 5,50 5,00 5,36
13. Урал 4,50 5,50 5,25 5,00 5,18
14. Терек 4,50 5,00 5,42 5,00 5,17
15. Спартак 5,00 5,13 5,00 5,25 5,08
16. Рубин 5,00 5,00 4,93 5,00 4,96

СРЕДНИЙ БАЛЛ КЛУБОВ В ЧЕМПИОНАТЕ
 1. Зенит 5,67 5,88 5,80 5,92 5,84
 2. ЦСКА 5,81 5,76 5,87 5,81 5,82
 3. Краснодар 5,78 5,61 5,82 5,75 5,74
 4. Динамо 5,67 5,51 5,75 5,70 5,66
 5. Рубин 5,69 5,61 5,71 5,56 5,65
 6. Локомотив 5,72 5,55 5,62 5,47 5,58
 7. Терек 5,67 5,47 5,59 5,55 5,55
 8. Спартак 5,64 5,40 5,61 5,58 5,54
 9. Кубань 5,66 5,37 5,53 5,38 5,47
10. Мордовия 5,67 5,37 5,49 5,38 5,45
11. Уфа 5,64 5,39 5,47 5,37 5,44
12. Урал 5,45 5,32 5,45 5,54 5,42
13. Амкар 5,55 5,27 5,47 5,39 5,39
14. Торпедо 5,50 5,22 5,47 5,29 5,36
15. Арсенал 5,50 5,26 5,40 5,33 5,35
16. Ростов 5,48 5,14 5,38 5,40 5,31

ПЛЮС-МИНУС*
Лучшие

 1. Сергей ИГНАШЕВИЧ ЦСКА +40 29
 2. Василий БЕРЕЗУЦКИЙ ЦСКА +39 29
 3. Роман ЕРЕМЕНКО ЦСКА +36 24
 4. ДАННИ Зенит +36 27
 5. Олег ШАТОВ Зенит +35 27
 6. Эсекиэль ГАРАЙ Зенит +34 26
 7. Аксель ВИТСЕЛЬ Зенит +34 27
 8. Ахмед МУСА ЦСКА +34 29
 9. Кирилл НАБАБКИН ЦСКА +33 20
10. Бибрас НАТХО ЦСКА +33 25
11. ХАЛК Зенит +33 28

Худшие
 1. Хрвое МИЛИЧ Ростов -24 19
 2. Тимофей КАЛАЧЕВ Ростов -23 24
 3. Виталий ДЬЯКОВ Ростов -23 28
 4. Дмитрий ПОЛОЗ Ростов -21 20
 5. Лукаш ТЕСАК Арсенал/ 
 Торпедо -21 28
 6. Адам КОКОШКА Торпедо -20 22
 7. Игорь ШЕВЧЕНКО Уфа/Торпедо -20 24
 8. БАШТУШ Ростов -20 26
 9. Виктор ВАСИН Мордовия -19 29
10. Алексей НИКИТИН Амкар -18 10
11. Семен ФОМИН Торпедо -18 14
12. Максим ГРИГОРЬЕВ Ростов -18 21
* без учета вратарей.

ЧЕТЫРЕ ЧЕМПИОНАТА В СРАВНЕНИИ
 Тур 2014/15 2013/14 2012/13 2011/12
Матчи 8 232 232 232 232
Голы 21 558 590 609 566
Ср. результативность 2,63 2,41 2,54 2,63 2,44
Зрители, тыс. 59,9 2471,6 2764,8 3100,6 3009,3
Ср. посещаемость 7488 10653 11917 13365 12971
Предупреждения 37 1004 1014 1025 1049
Удаления 5 41 60 83 48
Пенальти 3 69 79 71 69
Реализовано 2 52 57 56 50
Реализация 0,67 0,75 0,72 0,79 0,72
Крупные победы 1 30 39 31 38
Волевые победы 1 22 29 29 15

 И В Н П М О +/-
= 1. ЗЕНИТ 29 19 7 3 57-17 64 +4
= 2. ЦСКА 29 19 2 8 66-26 59 -2
= 3. КРАСНОДАР 29 17 8 4 51-26 59 +10
= 4. ДИНАМО 29 14 7 8 52-35 49 -3
= 5. РУБИН 29 13 8 8 38-32 47 +10
= 6. СПАРТАК 29 12 7 10 39-39 43 -4
= 7. ЛОКОМОТИВ 29 11 10 8 31-24 43 -16
 8. МОРДОВИЯ 29 11 5 13 22-41 38 +18
 9. ТЕРЕК 29 10 7 12 29-27 37 +5
=10. КУБАНЬ 29 7 12 10 27-35 33 -5
=11. АМКАР 29 8 7 14 22-39 31 -6
12. УФА 29 7 9 13 25-38 30 -
13. РОСТОВ 29 7 7 15 26-50 28 -11
14. УРАЛ 29 8 3 18 28-43 27 -4
15. ТОРПЕДО 29 5 11 13 26-45 26 +5
16. АРСЕНАЛ 29 7 4 18 19-41 25 -
«+/-» - разница по сравнению с предыдущим чемпионатом.
Для «Торпедо» - по сравнению с чемпионатом-2006, а для «Мордовии» -  
с чемпионатом-2012/13, когда они покинули премьер-лигу.

ЛУЧШИЕ ПО ОЦЕНКАМ «СЭ»
не менее 20 матчей
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Размышления обозревателя «СЭ» накануне решающего матча Лиги Европы

Прошедшие серии плей-
офф, в которых «Динамо» 
и «Газпром-Югра» под су-

хую вынесли своих соперни-
ков из розыгрыша, подтверди-
ли справедливость итогов регу-
лярного чемпионата: первая и 
вторая его команды в этом се-
зоне на голову выше осталь-
ных. В том числе и стратеги-
чески. 

На старте чемпионата ни 
динамовцы, ни югорчане не це-
плялись за лидерство любой це-
ной, но, планомерно наращи-
вая форму, к решающей стадии 
подошли в наилучшем состоя-
нии. Игра нынешних финали-
стов сбалансирована на дан-
ный момент чуть ли не идеаль-
но, базируется прежде всего 
на надежной обороне, а яркие 
личности выручают в ключе-
вые моменты матчей, забивая 
самые нужные голы.

Как это случилось в Ново-
сибирске, где «Сибиряк» после 
двух поражений в Югорске дал 
«Газпрому» настоящий бой. На 
первый пропущенный гол от 
Кататы на 3-й минуте хозяева 
не обратили никакого внима-
ния, задавали темп и тон в иг-
ре. Несмотря на то что забить 
долго не получалось, инициа-
тиву из рук они не выпускали. 
И в начале второго тайма до-
бились своего. Но даже секунд-

ная передышка дорого им обо-
шлась. Не прошло и минуты, 
как форвард сборной России 
Эдер Лима вновь вывел гостей 
вперед, и более чем получасо-
вое преимущество «Сибиряка» 
пошло насмарку. Моральных 
сил вновь ввергнуть югорчан 
в оборону у хозяев уже не оста-
лось.

- Игра получилась тяжелой, 
- признал главный тренер «Газ-
пром-Югры» Кака. - Мы, пре-
красно зная характер «Сиби-
ряка», понимали, что он будет 
биться до конца. И матч это до-
казал, был абсолютно равным. 
Наши футболисты в сложной 
ситуации при счете 1:1 смогли 
переломить ход встречи. 

- Сегодня нет главного - по-
беды, - сожалел наставник «Си-
биряка» Евгений Куксевич. - 
Мы к ней стремились, но все 
решили эпизоды, в которых со-
перник был мастеровитее неко-
торых наших игроков. Очень 
жаль, что потрачено столь-
ко сил людьми, которые были 
сконцентрированы и жажда-
ли дома доказать, что способ-
ны бороться за более высокие 
места. Это было перечеркну-
то эпизодами, когда мы могли 
сыграть по-другому, противо-
поставить мастерству сопер-
ника свое желание, самоотда-
чу. Если абсолютно все наши 

игроки будут выходить на мат-
чи с соответствующим желани-
ем, только в этом случае у нас 
все получится.

Когда был представлен со-
став «Тюмени» на матч с «Ди-
намо», думаю, сомнений в его 
победителе ни у кого не воз-
никло. В предыдущей встрече 
сибиряки потеряли сразу че-
тырех лидеров - Переверзева, 
Милованова, Батырева и Абра-
мовича, а их место заняла мо-
лодежь - игроки «Ишим-Тюме-
ни-2» Асланян, Вахитов, Кузь-
мин и Марфенко.

Но эти ребята с первых же 
минут смело пошли в наступле-
ние. «Тюмень» не отсиживалась 
в обороне, за счет повышен-
ной агрессии старалась ниве-
лировать разницу в мастерст-
ве с одним из сильнейших клу-
бов мирового футзала. Однако 
класс есть класс, и «Динамо» в 
начале второго тайма привыч-
но повело - 3:0, потом, как и в 
двух предыдущих матчах, про-
пустило пару мячей, чтобы за-
тем довести победный счет до 
крупного.

 - Серия с «Тюменью» полу-
чилась тяжелой, - считает глав-
ный тренер бело-голубых Да-
вид Марин. - С этим соперни-
ком непозволительно играть 
спустя рукава. Мы ждали та-
ких матчей, готовились к ним. 

На мой взгляд, мы заслужен-
но вышли в финал. В первом 
тайме пришлось очень тяже-
ло, практически ничего не по-
лучалось впереди. Соперник 
очень хорошо проводил контр-
атаки. Нам необходим был пе-
рерыв, чтобы собраться. Мы 
стали больше уделять внима-
ния действиям в обороне и ре-
ализовали свои моменты. 

- В этой серии мы допустили 
очень много ошибок, - назвал 
причину неудачи наставник 
«Тюмени» Евгений Осинцев. -  
Понятно, что мастерство игро-
ков «Динамо» выше - это и пре-
допределило исход серии. Но 
мы смотрелись очень достойно, 
создали сопернику проблемы, 
были близки по счету, одна-
ко нас подвели грубые ошибки 
на своей половине площадки. 
Когда молодые ребята выхо-
дили в четверках с опытными 
футболистами, все шло очень 
неплохо. Но когда они остава-
лись вчетвером, то видно бы-
ло, что пока им не хватает опы-
та. К игре с «Динамо» нужно го-
товиться, а они провели лишь 
несколько занятий с основным 
составом. Тем не менее одно-
значно виден их потенциал, у 
нас есть будущее.

- Встреча получилась очень 
напряженной, - согласился с 
тренерами герой полуфиналь-

ной серии динамовец Ромуло, и 
на этот раз не ушедший с пло-
щадки без гола. - Благодаря 
агрессивной манере игры мо-
лодых ребят «Тюмени» накал 
борьбы держался в течение все-
го матча. Мы выходили на пло-
щадку против будущего рос-
сийского мини-футбола. Нам 
очень хотелось пройти в финал, 
были предельно сконцентри-
рованы, постарались сделать 
все возможное, чтобы не за-
тягивать серию до четвертого 
матча. Я по своему амплуа за-
щитник, и моя основная задача 
- надежно сыграть в обороне. 
Но сейчас я на хорошем ходу, 
и если есть возможность за-
бить, стараюсь ее не упускать.

Павел АЛЕШИН
Сибиряк - Газпром-Югра - 1:5 

(Котляров, 32 - Катата, 3. Эдер Лима, 
32, 49. Давыдов, 36. Шаяхметов, 38). 
Первый матч - 2:7. Второй матч - 
1:9. Счет в серии - 0-3.

Тюмень - Динамо - 3:8 (Неве-
дров, 28. Марфенко, 31. Лобков, 36 
- Фернандиньо, 10, 28, 34. Бадрет-
динов, 17. Фернандао, 34, 43. Рому-
ло, 44. Густаво, 49). Первый матч - 
3:7. Второй матч - 4:6. Счет в се-
рии - 0-3.

Финальные поединки «Динамо» - 
«Газпром-Югра» и матчи за 3-е место 
«Сибиряк» - «Тюмень» пройдут 2 и 3 
июня. Ответные игры намечены на 6 
и 7 июня. Пятые встречи в случае ни-
чейного результата после четырех игр 
состоятся 10 июня.

ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ ИСПАНИИ

ФУТЗАЛ (мини-футбол) ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. СУПЕРЛИГА. Плей-офф. 1/2 финала

В ФИНАЛЕ - «ГАЗПРОМ-ЮГРА» И «ДИНАМО»

Понедельник. Тюмень. «Тюмень» - «Динамо» - 3:8.  
Радость подмосковного клуба - они в финале!

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

ФРАНЦИЯ. Руководство «ПСЖ» от-
вергло требования по зарплате Поля По-
гба, который значился в качестве прио-
ритетной цели летней трансферной кам-
пании. По данным Le Parisien, 22-летний 
полузащитник запросил 12 миллионов 
евро в год «чистыми», то есть примерно 
в три раза больше, чем он зарабатывает 
в «Ювентусе». Это поставило бы игро-
ка на уровень Ибрагимовича. С другой 
стороны, итальянский клуб не расста-
нется с Погба, которого прозвали в Ту-
рине «Господин 100 миллионов», мень-
ше чем за 80 миллионов евро.

Вместе с тем «ПСЖ» может провер-
нуть операцию с 35-летним чемпионом 
мира 2010 года Хави, у которого истек 
срок соглашения с «Барселоной» и кото-
рый заключил двухлетний контракт с ка-
тарским клубом «Аль-Садд». Парижский 
клуб рассчитывает заполучить каталон-
ца в годичную аренду. Причем бесплат-
но. «Аль-Садд», возможно, даже возьмет 
на себя частично, а то и целиком зар-
плату игрока, так что его приход никак 
не скажется на балансе «ПСЖ» в свете 
финансового fair play. Технически во-
прос нетрудно решить, поскольку вла-
делец «Аль-Садд» - брат эмира Тимима 
бин Хамада аль-Тани, который возглав-
ляет фонд Qatar Investment Authority и, 
по существу, владеет через него фран-
цузским клубом. Надо только убедить 
самого Хави. (Александр ПРОСВЕТОВ)

ИЗВЕСТЕН 21 УЧАСТНИК  
ЛИГИ ЧЕМПИОНОВ

УЕФА. Стали известны все участ-
ники группового турнира Лиги чемпи-
онов-2015/16, пробившиеся в эту ста-
дию через национальные чемпионаты. 
Ими стали: «Барселона», «Реал», «Атле-
тико» (все - Испания), «Челси», «Ман-

честер Сити», «Арсенал» (все - Анг-
лия), «Бавария», «Вольфсбург», «Борус- 
сия» М (все - Германия), «Ювентус», «Ро-
ма» (оба - Италия), «Бенфика», «Порту» 
(оба - Португалия), «ПСЖ», «Лион» (оба 
- Франция), «Зенит» (Россия), ПСВ (Гол-
ландия), «Динамо» К (Украина), «Гент» 
(Бельгия), «Галатасарай» (Турция) и 
«Олимпиакос» П (Греция). 22-й участ-
ник групповой стадии Лиги чемпионов 
определится в среду в финале Лиги Ев-
ропы. Победитель встречи между укра-
инским «Днепром» и испанской «Севи-
льей» также напрямую попадет в Лигу 
чемпионов. Еще 10 путевок в группо-
вую стадию разыграют в отборочном 
турнире. (Дмитрий АФОНИН)

«НОРВИЧ»  
ВЫШЕЛ В ПРЕМЬЕР-ЛИГУ

АНГЛИЯ. В финале плей-офф пер-
венства Англии «Норвич» обыграл «Мидл-
сбро» со счетом 2:0 и после годично-
го отсутствия вернулся в премьер-ли-
гу. Напомним, что помимо «Норвича» в 
элиту вышли «Борнмут» и «Уотфорд», а 
в обратном направлении отправились 
«Халл», «Бернли» и КПР. Интересно, что 
в июне наставнику «Норвича» Алексу Ни-
лу исполнится всего 34 года. Он станет 
самым молодым тренером в премьер-
лиге. (Егор ЧЕРНОВ)

ИТАЛИЯ. Чемпионат. Матч 37-го 
тура. Лацио - Рома - 1:2 (Джордже-
вич, 81 - Итурбе, 73. Янга-Мбива, 85). 
49 385. Благодаря победе «Рома» заво-
евала право сыграть в групповом турни-
ре Лиги чемпионов, «Лацио» придется 
начать с отборочного раунда.

ЮВЕНТУС - 86, Рома - 70, Лацио 
- 66, Наполи - 63, Фиорентина - 61, 
Дженоа - 59…

ЛИГА ЕВРОПЫ. Финал. Сегодня «ДНЕПР» - «СЕВИЛЬЯ»

Евгений ЗЫРЯНКИН

Этот вопрос по окончании ответного полуфи-
нала днепропетровцев с «Наполи» будора-
жил многих российских любителей футбо-

ла. В самом деле на первый взгляд ничего, кроме 
недоумения, не может вызвать тот факт, что бога-
тейший, переполненный высококлассными и доро-
гостоящими игроками «Зенит» отстал от «Днепра» 
на две кубковых стадии, а «Динамо», по фактуре 
немногим уступающее петербуржцам, и вовсе на 
три. Причем бело-голубые проиграли тому само-
му «Наполи», которое затем из Лиги Европы выста-
вил «Днепр».

Некоторые наши соотечественники нашли в 
этом очередной повод позлорадствовать в сторону 
российских команд («Дармоеды! Неумехи! Позор-
ники!») Другие ударились в самобичевание («Все 
плохо, наш футбол никуда не годится, мы получи-
ли, что заслужили»). Отчасти правы и те и эти. Дру-
гое дело, что все это вечные причины, подходящие 
для объяснения любой неудаче футбольной Рос-
сии. И успех «Днепра» не обнажил их, а лишь обо-
стрил восприятие. Искать реальные причины неу-
дачи надо все-таки не здесь.

Любой турнир - как живой организм. У которо-
го сегодня все функционирует как надо, как поло-
жено и быть должно, а через день там заболит, тут 
заскрипит, из носа потечет или в ухе стрельнет. 
А еще зарплату задержат, в автобусе нагрубят, 
дождь нальет за шиворот. И вот уже все вкривь и 
вкось. То же и в турнире: когда лидеры в поряд-
ке и добром здравии, остальным лучше к ним не 
соваться - получат столько, что не унести. Одна-
ко у каждого фаворита случатся спады, хвори, 
житейские неурядицы, недооценка рисков, и в 

какой-то момент он окажется беспомощен перед 
встречными.

Долгая дистанция чемпионата сглаживает уха-
бы и нивелирует ямы, позволяя наверстать упу-
щенное. По итогам чемпионата первые две стро-
ки в таблице почти всегда, в 99 случаях из 100, 
занимают сильнейшие. В Кубке все не так: стоит 
не вовремя «заболеть», и первая же неудача может 
оказаться роковой. А жребий суров и неразборчив: 
кому-то он мостит прямую, гладкую дорогу, а иных 
отправляет сквозь терновые кусты и минные поля. 
И потому по кубковой тропе до финиша крайне 
редко доходят сразу две самые лучшие команды; 
гораздо чаще туда в пару к сильному пробивает-
ся кто-нибудь наиболее настойчивый и везучий.

Именно это и произошло в нынешней Лиге 
Европы. Киевское «Динамо», превосходящее 
«Днепр» по всем статьям, наткнулось на «Фиорен-
тину». Которая провела выдающийся четвертьфи-
нал - но так израсходовала себя, что надорвалась 
и на финише сезона еле волочилась, придержи-
вая выпадающую грыжу. «Зенит» бравым маршем 
прошагал через Эйндховен и Турин, но оказался не 
готов к кадровым проблемам и резко меняющейся 
ситуации на поле. Даже в этих обстоятельствах он 

почти справился - однако не дожал «Севилью», не 
дотерпел, и судьба улыбнулась сопернику.

«Динамо» угодило под «Наполи» в самый неу-
рочный час, когда итальянцы набрали ход и вошли 
в раж. Вскоре от них еще пуще пострадал «Вольфс-
бург», второй клуб бундеслиги, что лишний раз 
подтверждает высочайший уровень неаполитан-
цев в марте - апреле. Но затем и они спеклись, 
как «Фиорентина», завалили финиш сезона и ста-
ли мягкой игрушкой в руках «Днепра».

Тем же несказанно везло с жеребьевкой. В ней 
как минимум пятьдесят процентов их успеха. Про-
блемный «Олимпиакос», легковесный «Аякс», стре-
мительно терявший набранную высоту «Брюгге» 
и, наконец, резко обмякший, осунувшийся «Напо-
ли». Попадись они «Зениту» - жители Петербурга 
сейчас бродили бы по улицам Варшавы в ожида-
нии финала.

Вместе с тем нельзя умалять спортивных заслуг 
«Днепра». С «Олимпиакосом», «Аяксом», «Брюгге», 
тем более «Наполи» еще надо было справиться. 
Разумеется, одним лишь умением играть в футбол 
он не превзошел бы никого из конкурентов: игра 
«Днепра» простоватая, прямолинейная, где-то 
даже «бей-беги». Но на его стороне в каждом мат-
че, в каждом эпизоде было колоссальное, тоталь-
ное преимущество в характере. Дух, мораль, готов-
ность умереть на поле ради победы и намотать на 
мяч кишки ради гола - вот что отличало «Днепр» 
на стадии плей-офф и составило другие пятьде-
сят процентов успеха.

«Зениту», а особенно «Динамо», не хватило 
именно этих процентов. А все остальное - «неу-
мехи», «дармоеды», «футбол никуда не годится» - 
конкретно к нынешней Лиге Европы, к прорыву в 
финал «Днепра» и очередному досрочному выле-
ту наших команд прямого отношения не имеет.

ОРИЕНТИРОВОЧНЫЕ 
СОСТАВЫ 

Вариант «СЭ»
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ДНЕПР - СЕВИЛЬЯ

Сегодня. Варшава. Национальный стадион. 
21.45 (НТВ Плюс Футбол 1 - 21.00, НТВ- 21.30).

Судьи: Аткинсон, Малларки, Чайлд, Тэйлор, Мар-
ринер (все - Англия).

Делегат УЕФА: Климент (Словакия).
Судейский наблюдатель: Батта (Франция).
Травмированные: Зозуля, Кравченко, Мазух, 

Мандзюк - Бету, Пареха.

«ДНЕПР» В ФИНАЛЕ. А ЧТО ЖЕ НАШИ? ПОГБА ДОРОГ  
ДЛЯ «ПСЖ», ХАВИ МОЖЕТ 

ПРИЙТИ БЕСПЛАТНО

ДЕСЯТАЯ ЖЕРТВА 
Флорентино ПЕРЕСА

КРИШТИАНУ РОНАЛДУ был бы рад поработать  
с Карло АНЧЕЛОТТИ еще сезон.

В понедельник 
«Реал» объявил  
об увольнении 

главного  
тренера - 

55-летнего 
итальянца  

Карло Анчелотти
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«Такой отличной атмос-
феры в раздевалке 
«Реала», как при Анче-

лотти, я не видел никогда. Мы 
хотим, чтобы Карло стал для 
клуба своим Фергюсоном».

Эти слова президент «Реала» 
Флорентино Перес произнес 22 
декабря 2014 года, через пару 
дней после победы на клубном 
чемпионате мира. Выигранный 
в Марокко трофей стал для Ан-
челотти четвертым за два сезо-
на работы в Мадриде. Ранее «Ре-
ал» также победил в Суперкубке 
Европы, а в дебютный год рабо-
ты итальянца ему покорились 
Кубок Испании и Лига чемпио-
нов. После того как Анчелотти 
добыл для «Королевского клу-
ба» вожделенный десятый Ку-
бок чемпионов, кредит доверия 
тренеру казался огромным. И 
тот увеличил его еще больше, 

выиграв осенью - зимой 2014 
года 22 матча подряд.

Анчелотти удалось невероят-
ное: за два года в Мадриде он так 
и не нажил себе врагов. Симпа-
тии болельщиков и прессы бы-
ли на его стороне, к нему с боль-
шим уважением относились все 
соперники, и даже фанаты «Бар-
селоны», распевавшие оскорбле-
ния в адрес прошлого тренера 
«Реала» Жозе Моуринью, не на-
ходили ни единого дурного сло-
ва в адрес итальянца. Главное 
же - Анчелотти искренне люби-
ли футболисты. Говорят, мно-
гие из них заплакали, узнав об 
его увольнении. Понимая, что 
судьба тренера висит на воло-
ске, Криштиану Роналду сразу 
после субботней победы над «Хе-
тафе» (7:3) вывесил в твиттере 
свое фото в обнимку с ним, на-
говорив комплиментов в адрес 
Анчелотти и выразив надежду 

на совместную работу и в сле-
дующем сезоне.

Однако Перес был непрекло-
нен. Проигрыш трех главных 
трофеев сезона - чемпионата 
и Кубка страны, а также Ли-
ги чемпионов - заставил оди-
озного президента «Реала» за-
быть и о лиссабонском триум-
фе, и о словах про «мадридского 
Фергюсона». В первый же рабо-
чий день после завершения се-
зона он объявил на пресс-кон-
ференции о решении уволить 
итальянца, объяснив это тем, 
что в «Реале» слишком высоко 
установлена планка и команде 
нужен новый импульс для раз-
вития. Так Перес выгнал деся-
того главного тренера за время 
своего президентства. Причем 
речь идет о тренере, который 
имеет наивысший процент по-
бед за всю 113-летнюю исто-
рию клуба.

Неудачи «Реала» во второй 
половине сезона во многом бы-
ли следствием эпидемии травм 
ключевых футболистов. Явно 
не Анчелотти виновен в том, 
что в клубе с огромным бюд-
жетом оказалось некем заме-
нить Модрича. Ведь при Пересе 
ключевые трансферные реше-
ния принимаются, не очень-то 
учитывая тренерские пожела-
ния. Купили Бэйла, продали Ди 
Марию, взяли Хамеса Родриге-
са… Анчелотти оставалось лишь 
строить команду из имеющегося 
материала и при любых обстоя-
тельствах повторять фразу, что 
текущий состав - самый лучший 
и больше никто не нужен. Ед-
ва ли эти слова шли от сердца.

Впрочем, совсем уж идеали-
зировать отставленного трене-
ра тоже не следует - были пово-
ды и для критики. Доброволь-
ный отказ от ротации состава 

обернулся усталостью футбо-
листов к концу сезона, а семи-
матчевая безыигрышная серия 
против «Атлетико» была позором 
для «Реала». Но не ошибающих-
ся людей не бывает. Опыт неу-
дач помог бы Анчелотти быть 
лучше готовым к следующему 
сезону, а лидеры команды были 
полны желания биться за люби-
мого ими тренера - и в кабинет-
ных дискуссиях с Пересом и, что 
главное, на футбольном поле.

Но Перес предпочел сделать 
шаг в весьма туманное будущее. 
Говоря о новом тренере, он ска-
зал лишь две вещи - что он будет 
назначен в течение недели и что 
«было бы хорошо, если бы он знал 
испанский язык». Из этого можно 
сделать вывод, что президент от-
верг кандидатуру Юргена Клоп-
па, который на испанском может 
разве что заказать пиво. Меж-
ду тем к истечению отведенной 

недели как раз завершится ита-
льянский чемпионат, после чего 
право говорить о своем будущем 
получит Рафаэль Бенитес. Совпа-
дение? Мадридские журналисты 
так не думают. Они уверены, что 
именно нынешний тренер «Напо-
ли» возглавит «Реал».

Едва ли смена Анчелотти на 
Бенитеса является наилучшим 
решением. Впрочем, Перес в 
2003 году уволил Висенте дель 
Боске и назначил Карлуша Кей-
роша. С тех пор «Реал» при Пе-
ресе выиграл чемпионат Испа-
нии и Лигу чемпионов лишь по 
одному разу за девять сезонов 
(победа в примере в 2007 году 
была достигнута, когда прези-
дентом был Рамон Кальдерон). 
Виновным в неудачах сеньор 
Флорентино готов видеть кого 
угодно, только не себя самого.

Александр ВИШНЕВСКИЙ
Барселона 

2003

2004

2005

2006

2009

2010

2013

2015

1. Висенте ДЕЛЬ БОСКЕ
2-кратный чемпион Испании,
обладатель Суперкубка Испании,
победитель Лиги чемпионов,
обладатель Суперкубка УЕФА,
обладатель Межконтинентального кубка

9. Жозе МОУРИНЬЮ
чемпион Испании,
обладатель Суперкубка Испании,
обладатель Кубка Испании

6. Хуан Рамон ЛОПЕС КАРО
2-е место в чемпионате Испании,
полуфиналист Кубка Испании

5. Вандерлей ЛУШЕМБУРГУ
2-е место в чемпионате Испании

7. Хуанде РАМОС
2-е место в чемпионате Испании

8. Мануэль ПЕЛЛЕГРИНИ
2-е место в чемпионате Испании

2. Карлуш КЕЙРОШ
4-е место в чемпионате Испании,
обладатель Суперкубка Испании
3. Хосе Антонио КАМАЧО
8-е место в чемпионате Испании
4. Мариано ГАРСИЯ РЕМОН
5-е место в чемпионате Испании

10. Карло АНЧЕЛОТТИ

119
матчей

победы

ничьи

поражений

89

14

16

Мячи
322-103

«сухих» игр
55

ДОСТИЖЕНИЯ
Клубный чемпионат мира
Суперкубок Европы
Кубок Испании
Лига Чемпионов
2-е место в чемпионате Испании

ДОСТИЖЕНИЯ
Клубный чемпионат мира
Суперкубок Европы
Кубок Испании
Лига Чемпионов
2-е место в чемпионате Испании

10 ТРЕНЕРОВ, УВОЛЕННЫХ ИЗ «РЕАЛА» ВО ВРЕМЯ ПРЕЗИДЕНСТВА ПЕРЕСА (2000 - 2006, 2009 - н.в.)
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КАК УПРАВЛЯЕТСЯ СБОРНАЯ РОССИИ

Российские биатлонисты при-
ступили к подготовке к но-
вому сезону. Напомним, что 

наша мужская команда поделена 
на три группы. Самую малочи-
сленную ведет Андрей Крючков, в 
нее входят Антон Шипулин, Алек-
сей Волков и Иван Черезов. Анд-
рей Падин работает со спортсме-
нами, основная часть которых - 
юниорского возраста. Наконец, 
Владимир Брагин, в прошлом 
сезоне готовивший молодежную 
сборную, теперь тренирует Ев-
гения Гараничева, Дмитрия Ма-
лышко, Тимофея Лапшина, Алек-
сея Слепова, Александра Печен-
кина, Максима Цветкова, Алексея 
Корнева, Петра Пащенко и Анто-
на Бабчина. При этом не исклю-
чено, что именно в эту группу в 
качестве тренера придет знаме-
нитый немец Рикко Гросс. 

Пока же группа Брагина успе-
ла провести сбор в Заводоуковске 
(Тюменская область), а 25 мая от-
правилась на следующий - в Ру-
польдинг.

- Каковы первые впечатления 
от работы с командой?

- В Заводоуковске мы полно-
стью выполнили программу, ко-
торая была запланирована на 
этот сбор. Все ребята нормаль-
но перенесли нагрузку. Это го-
ворит о том, что к началу сезона 
все готовились, никто в отпуске 
не бездельничал.

- Никто не привез лишних 
килограммов?

- Наоборот! Некоторым даже 
нужно набирать вес.

- Вы давно работаете в струк-
туре сборной России, но прошед-
ший в Заводоуковске сбор - пер-
вый для вас в статусе старшего 
тренера. В этой связи испытыва-
ли какое-то волнение?

- Руки, конечно, не тряслись. 
Но сами знаете: когда влива-
ешься в новый коллектив, при-
сутствует легкий момент вол-
нения. Я ведь теперь работаю 
не только с другими спортсме-
нами, но и с другими тренера-
ми. Хорошо знаком был только 
с персоналом, вместе с которым 
мы трудились в молодежной ко-
манде.

- За конфликтной ситуацией 
между лидерами основной коман-
ды и экс-старшим тренером Алек-
сандром Касперовичем, пик кото-
рой пришелся на финальный этап 
Кубка мира в Ханты-Мансийске, 
вы наблюдали со стороны. Чему 
научила эта история?

- Зацикливаться на ней, мне 
кажется, не стоит. Но, конечно, 
обсужу ситуацию с ребятами, 
чтобы до конца понять ее суть. 
У нас должен быть сплоченный 
коллектив.

- Хотите сказать, что не опаса-
лись брать в группу тех же Дмит-
рия Малышко и Евгения Гарани-
чева, характер у которых дале-
ко не сахар?

- А я никого не брал. Наоборот 
- сам пришел в эту группу. Сей-
час ребята присматриваются к 
нам, а мы к ним. Сбор в Тюмен-
ской области был очень корот-
кий, поэтому выводы делать ра-
но. В Рупольдинге познакомим-
ся поближе.

- То есть большой беседы, в 
которой вы прояснили бы свои 
взгляды, а спортсмены высказали 
свои пожелания, - не было?

- На мой взгляд, уместнее по-
общаться с глазу на глаз. Слова, 
сказанные в коллективе и в лич-
ной беседе, зачастую отличают-
ся. Но суть прошлогодней про-

блемы, во избежание повторения 
ситуации, понять нужно.

- На первый сбор Малышко 
приехал позже остальных. Поче-
му?

- Когда стали известны сроки 
этого сбора, у ребят уже были ку-
плены билеты в отпуск. Дима был 
с семьей за границей на заплани-
рованном отдыхе, но как только 
вернулся в Россию - сразу же от-
правился к нам.

- Касперович по ходу прошлого 
сезона не раз говорил, что основ-
ные проблемы у Малышко - как 
раз из-за того, что он приступил 
к работе позже остальных и тол-
ком не успел заложить функцио-
нальную базу.

- Сейчас задержка составила 
всего пару дней, поэтому пробле-
мы не вижу. Тем более Дмитрий 
приехал в очень хорошем фи-
зическом состоянии, нагонять 
ему ничего не нужно. Выводы де-
лать рано, но хочется верить, что 
предстоящий сезон сложится для 
него лучше прошлого.

- У Гараничева в конце прош-
лого сезона были серьезные про-
блемы со стрельбой. Ходили раз-
говоры, что он может поменять 
ложе в винтовке. Этого не про-
изошло?

- Нет. На сборе у него был 
ствол для летней подготовки. К 
нам, в Заводоуковск, приезжал 
оружейный мастер, который 
тщательно проверил все винтов-
ки. Никаких проблем с оружием 
у Жени не обнаружили.

- Выходит, его проблема 
исключительно в психологии?

- Не хотелось бы гадать. По-
говорю с ним, тогда можно бу-
дет делать выводы. А предпола-
гать можно все что угодно.

- Ходили разговоры, что из-
за непростой политической ситу-
ации у нас возникнут проблемы с 
поставкой качественных зарубеж-
ных патронов. На первом сборе 
стреляли отечественными?

- Мы были полностью обеспе-
чены необходимыми патронами 
в Заводоуковске. Та же ситуация 
- со сбором в Рупольдинге.

- А дальше? На эту тему был 
разговор с руководством?

- Да, разрешением этой про-
блемы уже занимаются. Нет та-
кой задачи, которую нельзя бы-
ло бы решить.

- Есть вероятность, что в вашу 
группу придет немецкий специа-
лист Рикко Гросс. Если это про-
изойдет, ведущая роль в ней 
наверняка будет отдана ему. Вас 
не напрягает такая подвешенная 
ситуация?

- Ничуть. Я не в курсе под-
робностей возможного прихо-
да Гросса. Но если это случится, 
то будет интересно. Любопытно 
посмотреть немецкую методику, 
сравнить с нашей. Это в любом 
случае пойдет на пользу.

- На каких условиях вообще 
изначально обговаривалась струк-
тура группы и ваша роль в ней?

- Давайте дождемся, когда бу-
дут расставлены все точки над i, 
а затем вернемся к нему. Так бу-
дет корректнее.

- Но можно ли говорить о 
том, что для спортсменов груп-
пы сформированы окончательно?

- Руководство определило 
именно такие составы, довело 
информацию до нас. Мы рабо-
таем.

- Как часто общаетесь с глав-
ным тренером Александром Кас-
перовичем?

- Бывает, созваниваемся по 
десять раз в день. Он помога-
ет решать любые организаци-
онные вопросы. Работает даже 
в выходные.

- С Андреем Падиным и Андре-
ем Крючковым вы тоже на связи?

- У Падина готовятся ребята, 
с которыми мы в прошлом году 
работали в молодежной коман-
де, поэтому, конечно, поддержи-
ваем контакт.

- После Олимпийских игр в 
Сочи Вольфганг Пихлер и Влади-
мир Королькевич признавались, 
что по ходу сезона между их груп-
пами была серьезная конкурен-
ция, пусть открыто о ней никто 
не говорил. Понимаете, что вас с 
Падиным и Крючковым ждет нечто 
подобное?

- Естественно. Это спорт, и 
без сравнений здесь никуда. Осо-
бенно все обострится ближе к 
осени. Но я уверен: если акценты 
будут расставлены правильно, то 
вся российская команда от этого 
только выиграет. Высокая конку-
ренция обычно идет на пользу.

- Не боитесь, что группы нач-
нут «играть в отбор», и пик резуль-
татов придется на ноябрь, а не на 
февраль-март?

- Не думаю, что это случится. 
Как раз сейчас идет обсуждение 
систем отбора в команду на эта-
пы Кубка мира, чемпионаты Ев-
ропы и мира. Убежден, что ко-
стяк должен готовиться к началу 
сезона без отбора. Тогда никакого 
форсирования формы уж точно 
не будет. Добирать нужно лишь 
пятых-седьмых номеров, кото-
рые в любом случае будут под-
вержены ротации.

Владимир ИВАНОВ

Владимир БРАГИН: «КОНФЛИКТ  
В СБОРНОЙ ПОВТОРИТЬСЯ НЕ ДОЛЖЕН»

Тренер одной из трех групп мужской сборной России, которую некоторые успели окрестить 
основной, рассказал корреспонденту «СЭ» о первых впечатлениях от своей команды

В  истории с «Законом о ле-
гионерах», который в кон-
це апреля уже был принят 

Госдумой РФ в первом чтении, 
вчера появился новый пово-
рот. Правительство России не-
ожиданно рекомендовало за-
конодателям распространить 
этот документ не только на ко-
мандные виды спорта, как пла-
нировалось поначалу, а на всю 
спортивную сферу страны. Те-
оретически это может сущест-
венно осложнить жизнь более 
чем двум сотням иностранцев, 
которые в последние годы бы-
ли привлечены в сборные Рос-
сии по индивидуальным видам 
спорта и в качестве личных на-
ставников наших спортсменов.

Напомним, что идея приня-
тия поправок к различным за-
конодательным актам, которые 
для простоты принято имено-
вать «Законом о легионерах», 
появилась в качестве реакции 
на проблемы с формированием 
футбольной сборной страны. 
Есть мнение, что, если умень-
шить «засилие низкосортных 
иностранных игроков в россий-
ских клубах», это существенно 
расширит число кандидатов в 
национальную команду. Про-
изойдет ли подобное в дейст-
вительности - другой вопрос. 
Но проект ограничения расхо-
дов российских клубов на ино-
странную рабочую силу, неза-
висимо от источников их фи-
нансирования, в начале весны 
упал на благодатную почву. В 
том числе благодаря новой ге-
ополитической ситуации.

Вместе с футболом про-
ектом нового закона зацепи-
ло и другие командные игро-
вые виды спорта, и не только 
спортсменов, но и тренеров-
иностранцев, а также «прочих 
специалистов». Хотя, скажем, 
в хоккее на траве проблем с ле-
гионерами, а тем более с ино-
странными наставниками, у 
нас не было отродясь. Теперь 
же дело принимает еще бо-
лее интересный оборот. Ведь в 
индивидуальных видах спорта 
зарубежные специалисты ра-
ботают, главным образом, со 
сборными России. Более того, 
их контракты в основном фи-
нансируются ОКР, и делается 
это для повышения конкурен-
тоспособности наших олим-

пийцев на международной аре-
не. Получается, что эффект от 
принятия закона может ока-
зать прямо противоположным 
первоначальным замыслам.

Само собой, много будет за-
висеть о того, как новый закон 
начнет воплощаться в жизнь. 
В частности, каким окажет-
ся конкретный список долж-
ностей, попадающих под кво-
ты, и каким будет размер этих 
самых квот. Если, скажем, в 
том же хоккее на траве россий-
ские клубы получат возмож-
ность пригласить сто зарубеж-
ных главных тренеров, этот ли-
мит не будет выбран до конца 
века. Однако сам факт, что у 
нашего государства теперь по-
явится теоретическая возмож-
ность вообще закрыть отечест-
венный спорт для иностранных 
игроков и наставников, сулит, 
мягко говоря, неоднозначные 
перспективы. Тем более что ли-
миты в отношении «чужаков» 
будут устанавливать не феде-
рации и профессиональные ли-
ги, а Минспорта.

- Лимиты коснутся только 
спортивных работников и спе-
циалистов, непосредственно 
связанных с подготовкой сбор-
ной команды, - объяснила «СЭ» 
заместитель министра спорта 
Наталья Паршикова. - К ним 
относится весь тренерский со-
став, специалисты, которые ра-
ботают со спортсменами инди-
видуально, технический пер-
сонал. Повара или, скажем, 
уборщики идут по другой кво-
те, которая утверждается пра-
вительством отдельно. Послед-
няя составляет 25 процентов, 
и никаких изменений здесь не 
планируется.

- Но если, условно говоря, 
в нашу лыжную сборную нужен 
будет сервисер, то отныне при-
ступить к работе он сможет 
только после утверждения в 
Минспорта?

- Нас, прежде всего, беспо-
коит количество игроков, ко-
торое будет включено в клуб-
ные команды. Но мы не можем 
выделять только спортсменов. 
Специалисты, которые рабо-
тают с ними, также отнесены 
к субъектам физической куль-
туры. Нельзя для одной части 
ввести норму, а для другой - 
нет. Что касается согласования 

конкретной кандидатуры, на-
пример, того же сервисера, то 
этот порядок будет разрабаты-
ваться с учетом мнения феде-
раций и спортивных лиг. Дан-
ный закон не должен услож-
нять тренировочный процесс. 
Все это делается для урегулиро-
вания отношений в сфере спор-
та. Те виды, в которых давно 
отработано привлечение ино-
странных специалистов, не по-
страдают. Наоборот, нам важ-
но, чтобы наши специалисты 
перенимали опыт у зарубеж-
ных.

- Можно ли чисто гипотети-
чески предположить ситуацию, 
когда частный клуб договарива-
ется с иностранным тренером, 
а затем Минспорта по каким-то 
причинам не утверждает этого 
специалиста?

- Говорить о частном слу-
чае, которого нет, очень слож-
но. Причины и примеры того, 
в каких случаях иностранному 
специалисту может быть дан 
отказ, будут прописаны в соот-
ветствующих документах. По-
ка их нет.

- Сколько времени требу-
ется, чтобы новые поправки 
к «Закону о легионерах» были 
утверждены окончательно?

- Это в компетенции Госду-
мы. Мы просим принять их в 
нынешнюю, весеннюю сессию. 
Насколько я помню, она длит-
ся до начала июля. Затем за-
кон попадет в Совет Федера-
ций, если там его одобрят, то 
он направится к президенту. 
Как только президент его под-
писывает, он вступает в силу. 
Затем мы разрабатываем по-
рядок его применения.

- Тема лимитов правильная, 
и лично я ее полностью поддер-
живаю, - высказал свое мне-
ние Дмитрий Свищев, пер-
вый заместитель председателя 
комитета Госдумы РФ по физ-
культуре и спорту, а также пре-
зидент федерации керлинга. - 
Никакой проблемы в том, что-
бы согласовывать зарубежных 
специалистов с Минспорта, не 
вижу. Процесс приглашения 
иностранцев в подобном клю-
че шел давно. Другое дело, что 
теперь все будет происходить в 
рамках законодательства.

Владимир ИВАНОВ,
Олег ШАМОНАЕВ

ХРОНИКА

ИНОСТРАННЫЕ 
ТРЕНЕРЫ ПОПАЛИ 

ПОД САНКЦИИ
Министерство спорта собирается регулировать  

не только квоты на легионеров в российских командах, 
но и численность иностранных специалистов  

в индивидуальных видах спорта

- 23-летняя 84-я ракетка 
мира Кики Бертенс из Голлан-
дии, с которой Кузнецова про-
вела трехсетовый поединок, в 
прошлом году с учетом квали-
фикации выиграла в Париже 
шесть матчей подряд. Подхо-
дящая соперница для того, что-
бы как следует проверить свои 
силы такому мастеру, как Куз-
нецова? - начинаем разговор с 
Анной Чакветадзе.

- Мне кажется, да. Соперни-
ца Светлане действительно по-
палась непростая. К тому же 
на предыдущем своем турнире 
в Мадриде Кузнецова получила 
травму, и ее физическое состоя-
ние для всех было загадкой. Для 
того, чтобы войти в турнирный 
график, Светлана провела хо-
роший матч. Возможно, где-то 
ей не хватило игровой практи-
ки после двухнедельного пере-
рыва. Но в целом ситуацию она 
контролировала.

- Во второй партии Кузне-
цова отставала, почти догнала 
Бертенс, но затем все же при-
шлось играть третий сет. Типич-
ная ситуация для Светланы?

- Турнир в Мадриде показал, 
что довольно часто бывает ина-
че, и Кузнецова, как и в самые 
лучшие годы, умеет без явных 
спадов проводить весь матч. Хо-
тя, наверное, сегодня опреде-
ленная нервозность у нее все же 
была. Чем ее объяснить? Воз-
можно, все той же травмой. Бо-
лельщикам подобные вещи не 
всегда очевидны, но ведь игро-
ки перед ключевыми турнира-
ми переживают по поводу свое-
го состояния, поскольку особен-
но хочется быть в строю. Иначе 
форма буквально за один день 
может испариться, и придется 
долго искать свою игру.

- Теперь Кузнецовой, побе-
дительнице Roland Garros-2009, 

предстоит поединок со Скьяво-
не, сменившей ее в Париже в 
2010 году на чемпионском посту. 
Как думаете, австралийский 
марафон четырехлетней давно-
сти, длившийся 4 часа 44 мину-
ты и завершившийся победой 
итальянки, сохранился в памя-
ти у Светланы?

- Конечно. Обычно в той 
или иной степени у тебя в го-
лове откладываются все сыг-
ранные матчи, тем более такие. 
Светлана и Франческа велико-
лепно знают друг друга (cчет 
встреч - 9-5 в пользу Кузнецо-
вой. - Прим. «СЭ»), но в дан-
ном случае нужно исходить из 
той ситуации, которая есть сей-
час. Скьявоне находится не в 
лучшей кондиции, в этом го-
ду на своих любимых грунто-
вых турнирах далеко не прохо-
дила. Борьбу она навязать мо-
жет, но фаворитом все равно 
будет Светлана. Думаю, что она 
сумеет учесть те ошибки, кото-
рые допустила в матче с Бер-
тенс, и выйдет на корт уверен-
ной в себе.

- Очень непросто начала 
турнир Петра Квитова, которая 
как раз и обыграла Кузнецову в 
мадридском финале, а сейчас 
считается одной из главных пре-
тенденток на парижский титул. 
В матче против новозеландки 
Марины Эракович все решилось 
лишь в конце третьей партии.

- Говорят, что в этом году 
на Roland Garros сравнитель-
но медленные корты. Это ка-
сается и главной арены имени 
Филиппа Шатрие, на что уже 
успели пожаловаться некото-
рые игроки. Квитова  же пред-
почитает покрытия побыстрее, 
и не будем забывать, что в том 
же Мадриде мяч по любому ле-
тит с более высокой скоростью, 

чем в Париже. Вообще Петра - 
девушка непредсказумая. Мо-
жет сыграть очень здорово, а 
может и провалить практиче-
ски любой матч. Еракович же 
цепкая соперница, борется за 
каждое очко и к тому же часто 
использует резаный удар сле-
ва, который Квитова как раз не 
любит. Тем не менее чешка, да-
же не показав лучший свой тен-
нис, смогла победить. Интерес-
но, что будет ждать ее дальше.

- Елена Веснина за несколь-
ко дней перед стартом Roland 
Garros дошла до четвертьфина-
ла в Страсбурге, а здесь в пер-
вом круге обыграла бельгийку 
Кирстен Флипкенс и в 1/32 фина-
ла в среду сыграет с 75-й ракет-
кой мира 24-летней словенкой 
Полоной Херцог. Как оцените 
соотношение сил?

- Лена находится в непло-
хой форме, но судя по первому 
матчу, у нее присутствует неко-
торая нервозность. Мне трудно 
сказать, с чем это связано, но, 
скажем, в третьей партии иг-
ры с Флипкенс она вела - 5:0, а 
затем проиграла 3 гейма под-
ряд. На грунте Херцог может 
быть очень опасна. Она исполь-
зует почти мужские перекру-
ченные удары, обладает хоро-
шей подачей, умеет подрезать и 
выходить к сетке. Надеюсь, что 
Лене удастся сыграть поспо-
койнее. Ей просто необходимо 
полностью сконцентрироваться 
на своей игре, исключить даже 
малейшую нервозность, и тог-
да все должно быть нормаль-
но. Ведь шансы Весниной, как 
мне кажется, все-таки предпоч-
тительнее.

- На мужском турнире глав-
ной неожиданностью стало 
поражение 11-й ракетки мира 
Григора Димитрова, которое он 

потерпел от американца Дже-
ка Сока, стоящего в рейтинге 
36-м. Болгарин второй год под-
ряд вылетает в первом же круге 
Открытого чемпионата Франции, 
причем снова уступает в трех 
партиях. Как это можно объяс-
нить? -  вопрос уже к Андрею 
Ольховскому.

- В прошлый раз Димитров 
проиграл Иво Карловичу, и 
можно предположить, что ему 
не удобны соперники с сильной 
подачей. Первый круг, Григор, 
возможно, не почувствовал иг-
ровой ритм - отсюда и пораже-
ние. Другое дело, что эта его не-
удача - все равно безусловная 
сенсация.

- А вообще грунт подходит 
Димитрову по стилю игры - 
или ему удобнее выступать где 
побыстрее?

- Это универсальный тен-
нисист, который может с успе-
хом играть на любых покрыти-
ях. Другое дело, что парижские 
неудачи, которые становятся 
для Димитрова хроническими, 
в значительной степени удиви-
тельны. Все-таки игрок, претен-
дующий на место в десятке, на 
главных турнирах не должен 
опускаться ниже определенно-
го уровня результатов.

- Рафаэль Надаль обыграл 
18-летнего француза Квентина 
Халиса, получившего wild card, 
и теперь сыграет со своим соо-
течественником Николасом Аль-
магро, которому уступал лишь в 
одном из 13 предыдущих мат-
чей.

- Думаю, что и на сей раз 
Рафа победит, причем макси-
мум - в четырех партиях. Хо-
тя Надаль в этом сезоне пока 
выступает не очень уверенно, 
к Roland Garros он должен был 
подготовиться хорошо и Аль-
магро пройдет уверенно.

- Новак Джокович в игре с 
финном Яркко Ниеминеном во 
второй партии уступал - 3:5, но 
все равно сумел завершить дело 
в трех сетах. Иными словами, 
серб, встречаясь с оппонента-
ми среднего уровня, делает на 
корте, что хочет?

- Да. Запас прочности у Джо-
ковича есть, и он заранее знает, 
за счет чего может усилить игру 
по ходу матча. Новак подтвер-
дил, что является одним из фа-
воритов, и особых проблем по-
ка у него не предвидится.

- В Париже находятся оба 
тренера Джоковича - и Мари-
ан Вайда, и Борис Беккер. Это 
подтверждает, что серб делает 
на этот турнир особую ставку?

- Наверное, хотя Новак уже 
давно сам решает, кого и ку-
да из тренеров ему пригласить. 
Главное, что он нацелен на ре-
зультат, и его команда помога-
ет ему достичь этого.

Евгений ФЕДЯКОВ
Мужчины. Одиночный разряд. 

1/64 финала. Надаль (6) - Халис - 6:3, 
6:3, 6:4. Феррер (7) - Лачко - 6:1, 6:3, 
6:1. Гаске (20) - Гигунон - 6:3, 6:4, 6:0. 
Шарди - Беррер - 4:6, 6:3, 6:4, 6:4. Чи-
лич (9) - Хаасе - 6:2, 6:4, 6:2. Изнер (16) 
- Сеппи - 7:5, 6:2, 6:3. Ж. Соуза (Пор-
тугалия) - Поспишил - 6:3, 7:6 (7:5), 
6:1. Андерсон (15) - Смычек - 6:4, 6:4, 
6:2. Л. Майер (23) - Веселы - 3:6, 7:6 
(8:6), 6:3, 5:7, 6:2. Янович - Хаму - 6:7 
(4:7), 6:3, 6:4, 6:4. Альмагро - А. Дол-
гополов - 6:3, 2:6, 6:4, 7:6 (8:6). Химе-
но Травер - Ж. Соуза (Бразилия) - 7:6 
(7:5), 6:4, 6:4. Лу Еньсунь - Кавчич - 6:7 
(4:7), 6:1, 6:1, 7:5. Джокович (1) - Ни-
еминен - 6:2, 7:5, 6:2. Сок - Димитров 
(10) - 7:6 (9:7), 6:2, 6:3. Берлок - Мар-
ченко - 4:6, 3:6, 6:3, 7:5, 6:2. Каррено 
Буста - Эстрелья Бургос - 6:3, 6:1, 6:0. 
Дакворт - Арнаболди - 4:6, 6:7 (5:7), 7:6 
(7:4), 7:6 (7:2), 6:0. 

Парный разряд. 1/32 финала. 
ЮЖНЫЙ/Хаасе - М. Лопес/Граноль-
ерс (4) - 6:3, 7:6 (7:5).

Женщины. Одиночный разряд. 
1/64 финала. Квитова (4) - Эракович 
- 6:4, 3:6, 6:4. Возняцки (5) - Кнапп - 
6:3, 6:0. КУЗНЕЦОВА (18) - Бертенс - 
6:1, 4:6, 6:2. Петкович (10) - Роджерс 
- 6:2, 6:1. Солер Эспиноса - Пармен-
тье - 6:4, 6:3. Гергес - Вандевей - 6:2, 
5:7, 6:1. Шмиткова - Таунсенд - 6:3, 
6:4. Дияс (32) - Пфитценмайер - 6:4, 
6:1. Ван Уйтванк - Шмиедлова - 7:6 
(7:4), 7:6 (9:7). Басински (23) - Арру-
абаррена - 6:3, 6:4. Младенович - Бу-
шар (6) - 6:4, 6:4. Кис (16) - Лепченко 
- 7:6 (7:3), 6:3. Каратанчева - Янкович 
(25) - 6:3, 6:4. Фалькони - Арканиоли 
- 6:2, 6:2. С. Уильямс (1) - Главачко-
ва - 6:2, 6:3. Фриедсам - Глатч - 6:2, 
4:6, 6:4. Ковинич - Кукалова - 6:3, 7:6 
(7:4). Домингес Лино - Макхэйл - 3:6, 
7:6 (7:4), 6:4.

ТЕННИС  ROLAND GARROS

C Анной ЧАКВЕТАДЗЕ  
И Андреем ОЛЬХОВСКИМ

ROLAND GARROS

ДЬЯЧЕНКО В ЭТОМ ГОДУ ВЫИГРАЛА ТОЛЬКО ОДИН МАТЧ
«СЭ» продолжает представлять соперниц прошлогодней чемпионки Марии Шараповой 

на этом турнире. Сегодня - очередь Виталии Дьяченко, с которой 2-я ракетка мира в 12.00 
по Москве встретится во втором круге.

Виталия ДЬЯЧЕНКО Россия
24 года. 180 см. 60 кг. Правша (двуручный 

удар слева).
Рейтинг: высший - 71 (17.11.2014), сейчас - 91.
Карьера: профессионал с 2007 года, титулы - 9, 

матчи - 188-98, призовые - $ 484 897.
Сезон-2015: турниры - 3; титулы - 0; лучший тур-

нир - Roland Garros (1/32); все матчи - 1-2; матчи на 
грунте - 1-1.

Roland Garros: дебют - 2009, лучший резуль-
тат - 1/32 (2009, 2015), в прошлом году не играла, 
матчи - 2-1.

Интересный факт: победа над 96-й ракеткой 
мира швейцаркой Стефани Вогеле в первом кру-
ге Roland Garros стала для Дьяченко пока единст-
венной на турнирах WTA Tour и «Большого шлема» в 
нынешнем сезоне. 

ШАРАПОВА - ДЬЯЧЕНКО - 0-0

КУЗНЕЦОВА ВСПОМИНАЕТ 
АВСТРАЛИЙСКИЙ МАРАФОН

Светлана Кузнецова, обыгравшая 
вчера голландку Кики Бертенс – 6:1, 

4:6, 6:2, встретится в 1/32 финала  
с 34-летней итальянкой Франческой 

Скьявоне. С которой они четыре года 
назад провели самый длинный 
женский матч за всю историю 

Открытого чемпионата Австралии.

Вчера. Париж. Светлана КУЗНЕЦОВА в 12-й раз подряд выходит во второй круг 
Roland Garros.

Анна ЧАКВЕТАДЗЕ -  
экс-пятая ракетка мира,  
четвертьфиналистка  
Roland Garros-2007.
Андрей ОЛЬХОВСКИЙ -  
экс-шестая ракетка мира  
в парном разряде, победитель 
Roland Garros-1993  
в миксте с Евгенией Манюковой.
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КХЛ

Андрей КОВАЛЕНКО: «ПОСТАВИМ ПЕРЕД КХЛ 
ВОПРОС О НАКАЗАНИИ «БАРЫСА» 

Как стало известно «СЭ», некоторые клубы находятся в зоне риска не только с точки зрения ужесточившихся финансовых требований КХЛ,  
но и ввиду требований профсоюза российских хоккеистов. Напомним, что команда, не погасившая долги по зарплате, не имеет права заявляться  

на будущий сезон. Об этой и других проблемах специально для нашей газеты рассказал председатель профсоюза Андрей Коваленко. 
- К сожалению, фи-

нансовые проблемы сей-
час действительно суще-
ствуют. Причем не только 
в КХЛ. Например, в «выш-
ке» подвисли воронежский 
«Буран» и «Кубань». Задер-
жки - более двух месяцев. 
Причем краснодарцы чуть 
ли не сниматься с сорев-
нований собрались. Впол-
не вероятно, судьба клу-
ба оказалась под угрозой 
из-за смены губернатора 
края. В любом случае хок-
кеисты, столкнувшиеся с невыплата-
ми, сейчас пишут заявления. Как толь-
ко получим их - начнем работать по 
закону. Подадим документы в проку-
ратуру и трудовую инспекцию. 

В КХЛ на Дальнем Востоке выпла-
ты, слава богу, пошли. «Висят» «Барыс», 
ХК «Сочи». Черноморцы, правда, пога-
сили долги за январь и февраль, ждем, 
когда придут транши за март-апрель. 
Казахстанцы же рассчитались толь-
ко за январь - и то не в полном объеме. 
На днях встречаюсь с Дмитрием Чер-
нышенко - обсуждать ситуацию вокруг 
«Барыса». Буду ставить вопрос о недо-
пуске клуба к сезону-2015/16 - если до 
31 мая он не закроет долги.

- Александр Медведев в таких слу-
чаях всегда был решителен и принци-
пиален: «За долги по зарплате одноз-
начно будем отстранять от участия 
в чемпионате». Готово ли к такой же 
непримиримой политике новое руко-
водство лиги?

- Уже на нашей первой с Дмитрием 
Николаевичем встрече было ясно ска-
зано: требования к финансовым га-
рантиям даже ужесточатся. К ответ-
ственности людей - тоже. Коль скоро 
мы взяли такую линию, вопрос «Ба-
рыса» более чем актуален. Четыре ме-
сяца не платят - и даже не собирают-
ся. Самое время отказывать в допуске 
к чемпионату.

- Любопытно, что год назад уже была 
похожая история. Казахстанцы гасили 
долги на самом флажке.

- Я не знаю, как там ребята рас-
считывают свой бюджет, но у них все 
время не хватает денег на конец сезо-
на. В 2014-м долги по премиальным 
погасили только в августе, из года в 
год просят отсрочку у лиги в вопросе 
расчетов с хоккеистами. Мы понима-
ем, что финансовый год не совпадает 
с хоккейным. Но нельзя же деньги на 
январскую зарплату выделять толь-
ко в июле!

КОГДА НАКОНЕЦ УРЕЖЕМ 
ПРЕДСЕЗОНКУ? 

- Сезон-2015/16 начинается непри-
вычно рано. Есть ли у игроцкого сооб-
щества пожелания по защищенной вну-
три новой календарной системы длине 
отпуска?

- Игроки каждый год 
говорят, что 50 дней лет-
них тренировок - это 
очень много. За июль-
август они устают боль-
ше, чем за весь последу-
ющий сезон. Я как про-
фессионал понимаю, что 
предсезонка в каком-то 
виде нужна. Но давайте 
уже определимся: если у 
нас самая сильная лига 
Старого Света - возьми-
те пример с самой силь-
ной лиги Света Нового. 

Введите систему тестов, которые хок-
кеист будет обязан сдать по возвра-
щении из отпуска за месяц до старта 
чемпионата. Ты к этому времени уже 
должен быть подготовлен к «труду и 
обороне» более чем на 50 процентов. 
Остальные 50 процентов «функцио-
налки» набираешь за 30 дней пред-
сезонки. Все!

Кто-то вернулся с пляжа с лиш-
ним весом? Пожалуйста, отправляйте 
«подтягиваться» в фарм-клуб. И там 
за две недели не набрал кондиций - 
можно наказывать вплоть до растор-
жения контракта по вине спортсме-
на. Но эту систему надо вводить. Я 
семь лет ее предлагаю - а воз и ныне 
там. То вы спортсменов профессио-
налами называете, то стремитесь го-
нять их летом, как деревянных сол-
дат. По советской системе. Когда 99 
процентов игроков заканчивали в 30-
32 - потому что сил на хоккей у орга-
низма больше не оставалось. 

Что имеем в сухом остатке? Ког-
да чемпионат начинался в сентябре 
- ребята возвращались из отпуска 10 
июля. Теперь медосмотры начинают-
ся с первого числа. 

- Те, кто рубился на чешском чем-
пионате мира, и дух перевести еле 
успеют.

- У нас был пункт в регламенте: 
участники ЧМ имеют право на двух-
месячный отпуск, отсчет начинается 
на следующий день после последнего 
международного матча. Сейчас мы 
ждем, когда выйдет новая редакция 
регламента. Посмотрим, сохранится 
ли это правило в документах. Но по 
ходу обсуждения с лигой профсоюз 
такое пожелание высказывал. Ведь 
травмы, на которые по ходу мирово-
го первенств жаловался Андрей Ни-
колаевич Сафронов, случаются как 
раз от усталости. Перегруженности. 
И перетренированности.

В РАБОТЕ НАД РЕГЛАМЕНТОМ 
ПРИХОДИТСЯ ДЕРЖАТЬ УХО ВОСТРО

- В конце апреля состоялась проф-
союзная конференция.

- Да, приехало множество хоккеи-
стов. Я отчитался о проделанной за 
год работе. Напомнил, что пенсион-
ная программа профсоюза продол-

жает работать на благо хоккеистов. 
Обсуждали взаимоотношения с КХЛ, 
поправки в регламент. Первую часть 
документа лига, кстати, обещает ра-
зослать к первому июня. Вторую - к 
началу июля. Хотелось бы увидеть их 
как можно скорее. Все-таки в 2014-м 
подписывали регламент на три года. 
А теперь вносим изменения. Очень 
интересно, какими они будут. 

Пока нам говорят, что в основном 
поправки будут касаться интересов 
сборной России. Но мы все равно 
ждем их с нетерпением. Потому что 
после смены руководства КХЛ мно-
гие участники хоккейного процесса 
пытаются под шумок протащить на 
бумагу и свои интересы.

- Любопытно.
- Вы бы видели, сколько проек-

тов, вообще не связанных со сборной, 
прислали клубы в адрес лиги. Почти 
300! Причем половина этих пожела-
ний - откровенный бред. Или, мягче 
говоря, тренд «назад в 90-е».

- Например?
- Например - требуют себе пра-

во снижать зарплату любому хокке-
исту по решению главного тренера 
или генерального менеджера. Ну что 

за ерунда? Руководство клуба - такие 
же наемные работники, как и спор-
тсмены. Поэтому первые априори не 
имеют права менять зарплаты вто-
рых. При этом делать игрока залож-
ником любого конфликта с тренером 
вообще недопустимо. Как недопусти-
мо и вручать в руки генменеджеру ин-
струмент шантажа: продлевай с на-
шим клубом контракт на ближайшие 
три года, а иначе и по действующему 
половину денег не получишь. 

Хочу отметить, что у клубов и сей-
час есть законный способ попытать-
ся снизить зарплату спортсмена. Вот 
только в сезоне-2014/15 из пары де-
сятков попыток удалась только одна. 
В остальных случаях стороны либо до-
говаривались полюбовно, либо специ-
альная комиссия отказывала клубам в 
их претензиях. Некоторым генменед-
жерам такое положение дел, видимо, 
не нравится. Вот они и выдумывают 
всякую ересь. Надеюсь, что эти и по-
добные бредовые инициативы в чи-
сло поправок к регламенту не попадут.

- Но ухо, как уже понятно, нужно 
держать востро.

- Еще один пример. Кое-кто из 
клубов предложил профсоюзу отчи-

таться о финансовой деятельности. 
С какой стати? Отчисления нам де-
лают не команды, а хоккеисты. Эти 
деньги принадлежат им. Контроли-
ровать независимый орган защиты 
прав спортсменов у работодателей 
не получится. 

ЭКСПЕРТИЗА РАЗБИЛА ВЕРСИЮ  
О БОЛЬНОМ СЕРДЦЕ 

- По информации «СЭ», новый обо-
рот может принять дело хоккеиста 
Артема Соколова, погибшего на тре-
нировке ангарского «Ермака» прош-
лым летом.

- Ваша информация верна. На 
днях я получил копию заключения 
судмедэкспертов. Не знаю научного 
названия процедуры, но суть ее в том, 
что у умершего человека берут образ-
цы ткани и крови. В течение полуго-
да делают анализ, биохимию. Так вот, 
медики неоспоримо установили: Со-
колов умер от теплового удара. А не от 
выдуманной болезни сердца.

- Напомните, кто настаивал на 
болезни.

- Клуб, командный доктор, регио-
нальный инспектор по труду, мест-
ный следователь прокуратуры. Но 
это не соответствует действитель-
ности. На днях наш профсоюз полу-
чит оригинал заключения. После это-
го мы опротестуем версию о боль-
ном сердце.

Будем добиваться правды - чтобы 
клуб был признан виновным в смер-
ти игрока. Чтобы в соответствии с 
регламентом семье человека, погиб-
шего на рабочем месте, была перечи-
слена компенсация в размере «двести 
процентов от суммы контракта». Ее, 
кстати, вдове Артема Соколова до сих 
пор не выплатили. 

- По-человечески это выглядит фор-
менным свинством. Достаточно вспом-
нить осень 2008-го и гибель форвар-
да «Авангарда» Алексея Черепанова. 
Тогдашний президент клуба Констан-
тин Потапов уже через несколько часов 
после трагедии официально заявил о 
выплате компенсации. 

- Все зависит от человеческих ка-
честв. Почему-то в черные дни сен-
тября-2011 ярославский «Локомотив» 
вел себя порядочно. Ни у кого и в мы-
слях не возник вариант: «А давайте 
докажем, что пассажиры разбивше-
гося самолета погибли не на рабочем 
месте». Клуб сразу заверил: все, что 
положено, осиротевшие семьи полу-
чат. Всем миром помогли родствен-
никам ребят. 

А вот в случае с Артемом Соколо-
вым поступили с точностью до нао-
борот. Если б не профсоюз, защитить 
женщину с ребенком было бы неко-
му. Но мы не отступимся и никогда 
не бросим вдову хоккеиста.

Андрей КУЗНЕЦОВ 

Такими темпами сочинский 
турнир может вырасти до 
одного из самых статус-

ных в международном календа-
ре молодежных сборных. Надо 
было видеть искренний восторг, 
с которым словаки и белорусы 
благодарили организаторов за 
возможность поиграть в мае на 
льду олимпийских объектов и 
заранее выражали готовность 
приехать на следующий год. 

Нетрудно представить, как 
словаки - действующие брон-
зовые призеры молодежного 
чемпионата мира - в красках 
рассказывают соседям-чехам, 
какие роскошные тут условия, 
после чего молва о турнире в 
Сочи достигает самых дальних 
уголков Старого Света. Так в 
ФХР и очередь выстроится из 
желающих завершить сезон для 
лучших представителей подра-
стающего поколения на нашем 
суперкурорте, хотя еще год на-
зад российская молодежь встре-
чалась на Кубке Черного моря 
лишь с «Беркутами Кубани» и 
МХК «Карловы Вары».

Погода шикарная, условия 
проживания - с точки зрения 
размещения, питания, восста-
новления - лучше не придума-
ешь, ну а про уровень сочин-
ского хоккейного хозяйства, 
наверное, и говорить не стоит. 
Поверьте автору этих строк: уже 
один только олимпийский анту-
раж придает турниру неповто-
римый колорит. Солнце и мо-
ре привлекут скаутов и прессу 
- кому не захочется совместить 
отдых с основным занятием за 
счет работодателей? 

Согласитесь, хоккейный 
коктейль под названием Ку-
бок Черного моря вырисовыва-
ется очень аппетитным. Осо-
бенно, если вспомнить, что в 
юниорской системе координат 
проводятся различные неофи-
циальные чемпионаты мира. 
Такие турниры, придуманные 
канадцами в основном для сво-
их бизнес-интересов, в нашем 
хоккейном мире не очень ува-
жают, но конкретно в сочин-
ском случае это вывеска мо-
жет быть признана привлека-
тельной.

…Кубок Черного моря-2015 
однозначно добавил пищи 
для размышлений тренерско-
му штабу молодежной сбор-
ной. Победу одержала команда 
«Россия-2», в решающей игре за 
первое место разбившая «Рос-
сию-1». Пусть главный тренер 
Валерий Брагин сразу заявил 
ребятам, что деление условное, 
все равно по совокупному уров-
ню мастерства «первые» апри-
ори выделялись. За них играл 
серебряный призер МЧМ-2015 
Дергачев, участники суперсе-

рии Subway прошлого сезона - 
уже привлекавшийся в нацио-
нальную сборную на чешские 
матчи Евротура Красковский, 
Коршков, Лазарев, Кузьменко. 
За плечами последнего дюжи-
на игр за чемпионский ЦСКА и 
две заброшенные шайбы! 

Так вот все эти парни в ре-
шающий момент оказались би-
ты, да еще со счетом 2:6. При 
том что в двух контрольных 
матчах до начала турнира «Рос-
сия-1» дважды взяла верх - 5:2 
и 6:2. 

Реванш удался, пожалуй,  
за счет большего желания «вто-
рых» добиться успеха и превос-
ходства в командной сплочен-
ности. Ну и нельзя не отметить 
игру двух главных открытий 
турнира - вратаря Георгиева и 
нападающего Гурьянова.

Голкипер, представляю-
щий… финский ТПС, дебюти-
ровал в молодежной сборной 
России и продержался «сухим» 
более 150 минут. У этого хокке-
иста очень интересная судьба: 
еще в позапрошлом сезоне он 
сидел в глухом запасе аутсайде-
ра МХЛ воскресенского «Хими-
ка», а в минувшем - на его сче-
ту 14 матчей во взрослом чем-
пионате Финляндии и победа в 
молодежном турнире. (Подроб-
нее о наследнике Бобровского 
и Варламова вы узнаете из ин-
тервью Георгиева в ближайших 
номерах).

17-летний Гурьянов то-
же выделялся среди стар-
ших товарищей и получил ти-
тул MVP турнира, став к тому 
же его лучшим бомбардиром.  
Тольяттинец забрасывал во 
всех встречах, а против «Рос-
сии-1» и вовсе сделал резуль-
тат: оформил хет-трик, да еще 
и вывел на пустые ворота Ни-
колишина, который в свою оче-
редь дважды ассистировал ге-
рою встречи. Можно не сомне-
ваться, что эту связку сохранят 
на следующих этапах подготов-
ки к чемпионату мира.

В восьми последних мат-
чах под российским триколо-
ром вазовская звездочка забро-
сила 11 шайб. На апрельском 
юниорском чемпионате мира, 
который для России завершил-
ся бесславным вылетом в чет-
вертьфинале от Швейцарии, Гу-
рьянов забил шесть голов, став 
третьим снайпером турнира. 

Следующий сбор молодежки 
пройдет в августе в Калгари. В 
Канаду на матчи с хозяевами и 
чехами - в отличие от Сочи - 50 
кандидатов не повезут. Так что 
уже скоро мы увидим эскиз ко-
манды для чемпионата мира в 
Хельсинки.

Петр ТЕРЕЩЕНКОВ 
Сочи - Москва

В Сочи завершился второй ежегодный 
международный турнир Кубок Черного моря,  

в котором на этот раз с двумя составами молодежной 
сборной России соперничали Словакия и Белоруссия

ГЕОРГИЕВ И ГУРЬЯНОВ 
ПОКОРИЛИ СОЧИ

Андрей НАЗАРОВ остался на следующий сезон в «Барысе». 
Останется ли в чемпионате КХЛ клуб из Казахстана?

КУ-КА-РЕ-КУ
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ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА
БОЛТ ВЫИГРАЛ ПЕРВЫЙ СТАРТ  

В ГОДУ
ОСТАВА (Чехия). Этап «Мирово-

го вызова». Мужчины. 100 м. 1. Па-
уэлл (Ямайка) - 10,04. 2. Янг (США) - 
10,13. 3. Килти (Великобритания) - 10,31. 
200 м. 1. Болт (Ямайка) - 20,13. 2. Янг 
(США) - 20,35. 3. Цакунас (Греция) - 20,62.  
5000 м. 1. Гебремескель (Эфиопия) - 
13.23,72. 2. Ибрагимов (Азербайджан) - 
13.26,77. 3. Башир (Сомали) - 13.28,07. 
Высота. 1. Бондаренко (Украина) - 2,24. 
2. Баба (Чехия) - 2,24. 3. Проценко (Украи-
на) - 2,24. Шест. 1. Да Силва (Бразилия) - 
5,75. 2. Лисек (Польша) - 5,55. 3. Кудличка 
(Чехия) - 5,55… 5. ИВАКИН - 5,40. Трой-
ной. 1. Тейлор (США) - 17,52. 2. ФЕДОРОВ 
- 17,11. 3. Копелло (Куба) - 16,38. Ядро. 
1. Колашинач (Сербия) - 20,51. 2. Биркин-
хед (Австралия) - 20,07. 3. Штанек (Поль-
ша) - 20,02. Молот. 1. Файдек (Венгрия) 
- 80,75. 2. Назаров (Таджикистан) - 79,36. 
3. Парш (Венгрия) - 77,71… 8. ЛИТВИНОВ 
- 75,12. Копье. 1. Йего (Кения) - 86,88. 2. 
Релер (Германия) - 85,36. 3. Питкамяки 
(Финляндия) - 83,96.

Женщины. 200 м. 1. Уильямс (США) 
- 23,11. 2. Стюард (Ямайка) - 23,43. 3. Уи-
льямс (Великобритания) - 23,50. 1500 м. 
1. Мищенко (Украина) - 4.07,09. 2. Садо 
(Эфиопия) - 4.07,93. 3. Костер (Нидерлан-
ды) - 4.08,17. 100 м с/б. 1. Нелвис (США) 
- 12,55. 2. Талай (Белоруссия) - 12,78. 3. 
Портер (Великобритания) - 12,90. 400 м 
с/б. 1. Хейнова (Чехия) - 55,13. 2. Россо-
лова (Чехия) - 55,45. 3. Нел (ЮАР) - 55,47. 
Молот. 1. Влодарчик (Польша) - 76,61. 
2. Хайдлер (Германия) - 75,00. 3. Храсно-
ва (Словакия) - 74,13. Копье. 1. Дорожон 

(Украина) - 63,85. 2. Ратеж (Словакия) - 
62,02. 3. Ли (Китай) - 60,63. 4. АБАКУМО-
ВА - 58,78.

ВЕЛОШОССЕ
АПРИКА. «Джиро д’Италия».  

16-й этап. Пинцоло - Априка. 174 км. 
1. Ланда Меана (Испания, Астана) - 5:02.51. 
2. Кройсвейк (Голландия, TLJ). 3. Контадор 
(Испания, ТИНЬКОФФ) - по 0.38. 4. ТРО-
ФИМОВ - 2.03… 37 ЗАКАРИН - 22.08… 64. 
ЛАГУТИН - 28.22… 77. ЧЕРНЕЦКИЙ (все - 
КАТЮША). 78. РОВНЫЙ (ТИНЬКОФФ) - по 
31.37… 112. БЕЛЬКОВ - 33.36…124. ПОР-
СЕВ - 38.16… 154. КОЧЕТКОВ… 163. Пао-
лини (Италия, все - КАТЮША) - по 38.19.

Общий зачет. 1. Контадор - 65:04.59. 
2. Ланда Меана -4.02. 3. Ару (Италия, 
Астана) - 4.52… 5. ТРОФИМОВ - 8.27… 
41. КОЧЕТКОВ - 1:36.27… 50. ЛАГУТИН - 
1:53.15… 53. ЗАКАРИН - 1:59.22… 102. Па-
олини - 3:03.13… 113. БЕЛЬКОВ - 3:14.30… 
118. ЧЕРНЕЦКИЙ - 3:17.46… 131. РОВНЫЙ 
- 3:31.20… 138. ПОРСЕВ - 3:40.12.

ТЕННИС
ЛОНДОН. Вице-президент Федера-

ции тенниса России Алексей Селиванен-
ко включен в список претендентов на ме-
ста в Совете директоров Международной 
федерации тенниса (ITF), который будет 
избран 25 сентября на ежегодной Ассам-
блее этой организации в чилийском Сан-
тьяго. Напомним, что в нынешний состав 
Совета директоров ITF входит другой рос-
сиянин - Роман Мурашковский.

Что же касается поста президента ITF, 
который после 16 лет работы в сентябре 
оставляет нынешний ее руководитель ита-
льянец Франческо Риччи-Битти, то на него 

претендуют четверо - американец Дэвид 
Хаггерти, Анил Ханна из Индии, испанец 
Хуан Маргетс Лобато и швейцарец Рене 
Стэммбах. (Евгений ФЕДЯКОВ)

БОКС
БЕРЛИН. Гагик Хачатрян, менеджер 

россиянина Дениса Бойцова, сообщил, 
что боксер, вероятно, не вернется на ринг, 
даже если придет в себя от полученных 
травм. Боец, проживающий в Германии, 
по-прежнему находится в искусственной 
коме в больнице Берлина. (ТАСС)

ВОЛЕЙБОЛ
МОСКВА. Вчера мужская сборная 

России вылетела в Варшаву на два стар-
товых матча группового этапа Мировой 
Лиги-2015 против действующих чемпио-
нов мира (28 и 29 мая в Гданьске). Глав-
ный тренер наших чемпионов Европы Ан-
дрей Воронков взял в поездку 13 игро-
ков. Это связующие Игорь Колодинский 
(«Факел»), Александр Бутько, блокирую-
щие Александр Абросимов (оба - «Локо-
мотив» Н), Артем Смоляр («Белогорье»), 
Андрей Ащев, диагональные Максим Ми-
хайлов (оба - «Зенит»), Павел Мороз («Ло-
комотив» Н), доигровщики Денис Бирю-
ков, Александр Маркин (оба - «Динамо» 
М), Сергей Савин («Губерния»), Евгений 
Сивожелез, либеро Алексей Вербов (оба - 
«Зенит»), Алексей Обмочаев («Динамо» М).

В Новогорске остались связующий 
Сергей Антипкин, блокирующий Артем 
Вольвич и либеро Роман Брагин. Из-за 
травмы выбыл диагональный Павел Круг-
лов, а доигровщик Алексей Спиридонов 
вынужден пропустить два матча по при-
чине дисквалификации ФИВБ. 

Второй тур Мировой лиги-2015 росси-
яне проведут 5 и 6 июня в калифорнийском 
Лонг-Биче, сыграв с действующими побе-
дителями турнира американцами. Вклю-
ченные в заявку на Мировую лигу олим-
пийские чемпионы Дмитрий Мусэрский и 
Сергей Гранкин должны появиться в соста-
ве сборной в Казани, где россияне 13-14 и 
19-20 июня примут соответственно иран-
цев и поляков. (Андрей АНФИНОГЕНТОВ)

ХОККЕЙ
НХЛ. Кубок Стэнли. 1/2 финала. 

Анахайм - Чикаго - 5:4 ОТ (3:0, 0:2, 
1:2, 1:0). Голы: Фаулер (2), Кеслер (6), 
Ватанен (3), Марун (6), Белески (7) - Те-
равайнен (2), Сибрук (5), Тэйвз (6), Тэйвз 
(7). Счет в серии: 3-2 (4:1, 2:3 3ОТ, 2:1, 
4:5 2ОТ). «Чикаго» впервые в этом плей-
офф проиграл в овертайме.

ЧЕРЕПОВЕЦ. Защитник ЦСКА и сбор-
ной Чехии Ондржей Немец перешел в «Се-
версталь». В обмен красно-синие полу-
чили право выбора в первом раунде Яр-
марки юниоров-2016.  (Официальный сайт 
«Северстали»)

САНКТ-ПЕТЕРБУРГ. Чешский напа-
дающий Роман Червенка разорвал кон-
тракт со СКА и собирается продолжить ка-
рьеру в Европе. Права на форварда оста-
нутся у СКА. (Официальный сайт СКА)

БАСКЕТБОЛ
НБА. Плей-офф. 1/2 финала. За-

пад. Матч № 4. Хьюстон - Голден Стэйт 
- 128:115 (45:22, 24:37, 30:25, 29:31). 
Х: Харден (45), Джош Смит (20), Ари-
за (17), Дуайт Ховард (14+12 подборов). 
Г: К.Томпсон (23), С.Карри (23), Др.Грин 
(21+15 подборов). Счет в серии: 1-3.

БАСКЕТБОЛ

Третий матч

НИЖНИЙ НОВГОРОД -  
ЦСКА - 80:92  

(30:36, 16:17, 15:26, 19:13)

Савельев 5 Кириленко 6
Антонов 5 Воронцевич 16
Томпкинс 12 Каун 15
Рочести 5 А.Джексон 7
Кинси 19 Уимз 12
Бабурин 9 Де Коло 14
Викторов 2 Теодосич 0
Мекель 10 Фридзон 0
Пороховский 8 Николс 0
Ивлев 2 Коробков 0
Хвостов 0 Хряпа 9
Куксикс 3 Хайнс 13
Судьи: Радович (Хорватия), Путен-

ко (Россия), Халлико (Эстония).
26 мая. Нижний Новгород. КРК «На-

горный». 3400 зрителей.
Счет в серии: 0-3 (79:86, 77:97).

Разгромная победа во втором 
московском матче, после 
которой ЦСКА повел в серии 

2-0, выполола последние ростки 
надежды на полуфинальную ин-
тригу из душ даже самых пре-
данных фанатов волжан. Впро-
чем, едва ли это повод меньше 
гордиться своими любимцами.

После прошлогоднего плей-
офф Единой лиги ВТБ за «Ниж-
ним» прочно закрепилось зва-
ние «выскочки». Слыша подоб-
ные оценки, игроки «горожан» 
лишь ухмылялись. Мол, ни-
кто никуда не скакал, просто 
вы нас недооценивали. В ны-
нешнем сезоне им предрека-
ли судьбу Золушки. Начнется 
Евролига, и карета превратит-
ся в тыкву… Однако черно-бе-
лые проверку главным конти-
нентальным турниром прошли 
с честью: несмотря на смену из-
возчика (на место Зорана Луки-
ча пришел Айнарс Багатскис), 
их экипаж продолжил путь к но-
вым горизонтам.

Нынешние результаты - по-
падание в 16 лучших команд Ев-
ропы и квартет сильнейших лиги 
ВТБ - заставляют посмотреть на 
серебро годичной давности ина-
че. Теперь едва ли у кого-то по-
вернется язык назвать его слу-
чайностью. Менеджменту «Ниж-
него» удалось не только вновь 
«угадать» с исполнителями, но и 
подобрать специалиста, который 
станет проводником клубной фи-
лософии, о существовании кото-
рой теперь можно говорить с пол-
ной уверенностью.

Никто не скрывает, что один 
из краеугольных камней нижего-
родской организации - экономия. 
Пусть и не от хорошей жизни, но 
трансферная политика «горожан» 
в последние пару лет - это высту-
пление стрелка экстра-класса в 
тире повышенной сложности, ко-
торым сейчас является европей-
ский рынок игроков. Практиче-
ски все исполнители, на кого сде-
лал ставку «Нижний», оправдали 
доверие. При этом никто из них 
не был на слуху на момент подпи-
сания, зато теперь многие попа-
ли на карандаш к грандам.

Определенные вопросы есть 
разве что к последнему усилению 
- Галю Мекелю, от которого явно 
ждали более яркой и стабильной 
игры. Зато Трэй Томпкинс до пе-
реезда на волжские берега не иг-
рал из-за травмы полтора года, 

а теперь вновь интригует своим 
потенциалом. Тэйлор Рочести в 
форме «горожан» и вовсе вырос 
из очередного «гастарбайтера» в 
лучшего снайпера Евролиги. По-
жалуй, ему уже впору потихонь-
ку готовить прощальную речь. 
В СМИ ходят слухи об активном 
интересе к защитнику со сторо-
ны «Маккаби», и считать их бес-
почвенными как минимум наив-
но. Ну а если тельавивцы не раз-
глядят в Рочести своего счастья, 
это обязательно сделает другой 
толстосум.

Так что матч № 3 вполне мог 
стать для Рочести последним в 
составе «Нижнего». И старт по-
единка подкреплял эту мысль. 
Хозяева принялись сверхагрес-
сивно обороняться против «двое-
чек» ЦСКА, но при этом постоян-
но оставляли открытым Андрея 

Воронцевича, который занимал 
позицию на противоположном от 
заслона краю дуги.

Воронцевич не проявил со-
чувствия к нижегородской пу-
блике и с одинаково летальным 
исходом завершал издали пер-
вые три атаки ЦСКА. На четвер-
тый раз к форварду вышел еще 
один страхующий, и он тут же 
наказал защиту «Нижнего» скид-
кой под «данк» тезке Кириленко - 
11:4 и тайм-аут Багатскиса.

Но и после минутного переры-
ва напор армейцев не сошел на 
нет. Первого промаха гостей хо-
зяева дождались лишь на исходе 
четвертой минуты, когда табло 
уже констатировало катастрофу 
- 4:17. Однако затем нападение 
ЦСКА вернулось к земным пока-
зателям, а у «Нижнего» нечело-
веческую точность стал демон-
стрировать Теренс Кинси, взяв-
ший на себя роль лидера волжан 
в плей-офф. 

Если бы не его 14 очков в 
стартовой четверти, борьба в 
матче закончилась бы даже не 
начавшись. В итоге «Нижний» 
держался почти 25 минут. По-
том сказалась пресловутая ар-
мейская «глубина». Лидеры хо-
зяев не блистали свежестью, а 
ЦСКА демонстрировал монотон-
но-уверенный темп, который «го-
рожане» в итоге не выдержали. 
Не исключено, что матч, да и се-
рия в целом были бы куда инте-
реснее, если бы Рочести сыграл 
в плей-офф под стать тому, как 
выступал в регулярке. Но, види-
мо, на весну американца, кото-
рый существенную часть сезона 
провел на фоне различных боля-
чек, попросту не хватило.

Под занавес третьей четверти 
Багатскис выпустил на площадку 
19-летнего Ивана Викторова. Бе-
лый флаг? В поддержку этой вер-
сии вскоре после этого табло ни-
жегородского зала показало «-20». 
В оставшееся время соперники 
дожидались финальной сирены, 
активно маскируя это попытка-
ми играть в баскетбол.

Ну а сегодня в Краснодаре 
«Локомотив», победив «Химки», 
может присоединиться к ЦСКА 
в финале. Если же химчане срав-
няют счет в серии - 2-2, то ре-
шающая пятая игра состоится в 
Подмосковье 30 мая.

Тимур РУСТАМОВ

Вчера ЦСКА победил в гостях «Нижний Новгород» - 92:80 - и стал первым 
финалистом. Соперник армейцев может определиться сегодня в Краснодаре.

ЦСКА - В ФИНАЛ. 
РОЧЕСТИ - В ТЕЛЬ-АВИВ?

ЕДИНАЯ ЛИГА ВТБ. Плей-офф. 1/2 финала

Вчера. Нижний Новгород. «Нижний Новгород» - ЦСКА -  
80:92. Тэйлор РОЧЕСТИ (в центре) против  
Сонни УИМЗА (слева) и Аарона ДЖЕКСОНА.
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